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Москва, КрегчлЬ 
Т о в а р и щ у  Х Р У Щ Е В У

Дорогой Никита Сергеевич!
От чистого материнского сердца благодарю Вас за отеческую заботу о 

моем сыне Филиппе и его товарищах.
Спасибо родной Коммунистической партии и Советскому правительству, 

которые помогли нам, матерям, воспитать своих сыновей достойными ве
ликой Советской Родины.

ПОПЛАВСКАЯ А. Ю.
Чемеровцы, Хмельницкой об.тасти.
18 марта 1960  года.

Москва, КремлЬ 
Н и к и т е  С е р г е е в и ч у  Х Р У Щ Е В У

Мы, родители и родиые Асхата Зиганшина, благодарим Коммунистиче
скую  партию. Ленинский комсомол за воспитание нашего сына в духе 
беззаветного служения Родине, советскому народу.

Будем еще лучше трудиться на благо любимой Родины.
РАХИМЗЯН, ХАТИМЯ, МАВУЛЮМДЯН, РАМЗИЯ ЗИГАНШИНЫ.
Шентала, Куйбышевской области,
20  марта 1960 года.

БЕРЕЧЬ НАРОДНОЕ 
ДОСТОЯНИЕ

НА РОДИНЕ ЛЕНИНА
☆

УЛЬЯНОВСК. Десятки писем 
в день поступают в дом-музей 
В. И. Ленина. В них содержатся 
просьбы прислать фотографии, 
альбомы, литературные материалы 
о жизни семьи Ульяновых в Сим
бирске.

На снимке: сотрудники дома-му
зея В. И. Ленина — заведующая 
фондами А. Н. Капранова (слева) и 
лектор А. В. Филимонова готовят 
материалы для отправки в различ
ные места Советского Союза и 
стран народной демократии.

(Фотохроника ТАСС).

☆

Весна наступает.
ВСЕ ЛИ У ВАС ГОТОВО К СЕВУ?

а  ☆

Вырастим и кукурузу, 
и свеклу

в  нашей стране идет невиданное 
по размаху жилищное строитель
ство, ведутся большие и разносто
ронние работы по благоустройству 
городов и поселков. Достаточно 
сказать, что на жилищное и ком. 
мунальное строительство в нынеш
ней семилетке будет израсходовано 
370 — 380 миллиардов рублей. 
Почти все города Советского Сою
за электрифицированы. Из года в 
год увеличивается число домов с 
водопроводом, канализацией, га
зом. Если к 1941 году газ был 
проведен в 133 тысячи квартир, то 
в настоящее время им пользуются 
около двух миллионов квартир.

Строя все больше новых домов. 
Советское государство проявляет 
заботу о сохранении жилого фон
да. И это понятно: жилой фонд — 
большое богатство, и это богатство 
в нашей стране принадлежит наро
ду! Только в минувшем году на 
капитальный и текущий ремонт 
жилищ израсходовано свыше вось
ми миллиардов рублей, капиталь
но отремонтировано более 150 ты
сяч зданий.

Возьмем . для примера такой 
большой город, как .Ленинград. 
Лишь за последние два года здесь 
на капитальный ремонт жилищ из
расходовано свыше 800 миллио. 
нов рублей, отремонтировано око
ло 11 тысяч домов. В тысячах 
квартир установлены ванны, в сот
нях— печное отопление заменено 
центральным. В своем письме, 
адресованном исполкому Ленин, 
градского городского Совета, 19

монту жилого фонда ведется в 
Москве. Ленинградцы в системе 
городского управления капиталь
ного ремонта жилых домов созда. 
ли и развивают производственные 
предприятия, которые в 1956 году 
изготовили продукции на 44,6 мил
лиона рублей, а в 1959 году— на 
140 миллионов рублей.

Общественные организации при
званы взять под контроль выпол
нение заданий по капитальному 
ремонту жилого фонда. В 1959 
году средства, выделенные на эти 
цели местным Советам, использо. 
ваны полностью, а вот совнархоза-1 
ми план ремонта домов, принадле
жащих промышленным предприя
тиям, выполнен лишь на 81 про. 
цент, в том числе по РСФСР — 
всего на 76 процентов. Из года в 
год не используется часть средств, 
выделенных на ремонт государст
венного жилого фонда в Казах
ской, Азербайджанской, Киргиз
ской, Таджикской ССР. Бывает и 
так: средства, выделенные на вос
становление жилого фонда, ис
пользованы полностью, а домов 
отремонтировано меньше, чем бы
ло намечено планом. Так получи
лось в 1959 году в Украинской, 
Узбекской, Литовской республи. 
ках.

Средства, отпускаемые на ре
монт домов, в некоторых городах 
распыляются по многочисленным 
объектам. Подобная практика при
водит к тому, что ремонт растяги
вается на длительное время. В 
Петрозаводске, например, один из
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Квартальный план продажи мяса 
государству перевыполнен 

в три раза
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Трудящиеся Томского района, воодушевленные решениями 
декабоьского (1959 года) Пленума ЦК КПСС, досрочно выпол
нили квартальный план по заготовкам мяса и молока.

На 20 марта план заготовок мяса в целом по району выпол
нен на 126,5 процента. Колхозы и вновь оргахгазованные совхо
зы квартальный план по продаже мяса государству перевыпол
нили в три раза.

к  17 марта выполнен план первого квартала по заготовкам 
молока. До конца первого квартала будет продано сверх плана 
не менее 500 тонн молока. *

Сейчас трудящиеся прилагают все усилия к тому, чтобы вы
полнить принятые на себя обязательства не только по заготов
кам молока и мяса, но и по сдаче яиц государству.

П . Г О Л И К О В ,
/ секретарь Томского райкома К П С С .

К . Г О Р Ш К О В , 
председатель Томского райисполкома.

Б 1959  году под посевами куку
рузы в нашем колхозе было занято 
104 гектара. В среднем с каждого 
гектара было получено по 324 цент
нера зеленой массы, отдельные уча
стка  давали по 670 центнеров с гек
тара.

В этом году намечено за счет со
кращения посевов овса увеличить 
посевы кормовых культур. Посевы 
кукурузы будут расширены до 275 
гектаров. Создано два механизиро
ванных кукурузоводческих звена. 
Звено тов. Сергеева обязалось бороть
ся за получение с каждого гектара по 
500  центнеров зеленой массы куку
рузы.

Под посевы кукурузы подобраны 
участки с лучшими предшественни
ками. Звено укомплектовано хороши
ми кадрами —  это в основном те 
колхозники, которые уже не первый 
год трудятся на кукурузных полях. 
Кукурузные сеялки подготовлены к 
работе, отремонтированы бороны, 
культиваторы, подготовлена мерная 
проволока.

На декабрьском Пленуме ЦК 
КПСС Никита Сергеевич Хрущев го
ворил. что в Сибири хорошо растет 
сахарная свекла. Если мы двинем в 
Сибирь посевы сахарной свеклы, эго 
будет большое достижение.

В этом наши колхозники не сом-

Ремонт
закончили

неваются. В своем плане мы преду
смотрели иметь много сочных кор
мов не только за счет кукурузы, 
картофеля, турнепса, а ■ также и за 
счет свеклы.

В 1 960  году мы посеем 15 гек
таров сахарной свеклы. Эта культу
ра будет хорошо у нас расти.' Под 
посевы сахарной свеклы отвели луч
ший предшественник —  картофель- 
ник. Для сева свеклы у нас есть 
переоборудованная сеялка.

Сев будем проводить в одном на
правлении. а затем проведем разре
живание с таким расчетом, чтобы 
получить квадраты. Сахарную свек
лу будем садить и на огородах.

Кроме того, на корм животным бу
дет посажено не менее 50 гектаров 
картофеля.

Учеба механизаторов, которые бу
дут заниматься возделыванием ку
курузы и свеклы, уже организована.

■Мы уверены, что нынче будет 
создана хорошая кормовая база для 
артельного скота. А это значит, что 
мы успешно выполним обязательства 
по производству и продаже продук
тов животноводства, принятые на 
второй год семилетки.

С. АСАДЧИЙ,
агроном колхоза имени Сталина 

Зырянского района.

К О М С О М О Л Ь Ц Ы -
К У К У Р У З О В О Д Ы

СОРЕВНОВАНИЕ
районов по надоям 
молока за вторую 

декаду марта 1960 года
й> Надоено
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ЖИЛЬЦОВ дома № 17 с 5-й Красно- « « « « «  Калинина приво-
армейской улицы пишут: «Выно-, ® порядок 15 месяцев и сда-
сим благодарность за неустанную I ** отремонтировав
заботу о благоустройстве нашего i в Липецке дом по улице
быта. В связи с теплофикацией
дома отпала нужда в дровах. Уве
личилась детская площадка. Цент
ральное отопление обходится нам 
куда дешевле печного. Думаем, 
что к нашей благодарности при. 
соединятся жильцы всех других 
домов».

Таких примеров много. Вместе 
с тем, следует признать, что в ря
де городов и рабочих поселков 
сохранению жилого фонда уделяет
ся мало внимания. Дома своевре
менно не ремонтируются. Это на
носит большой ущерб государству, 
вызывает справедливые нарекания 
населения.

Нужно сказать, что в этом во
просе нельзя всю ответственность 
перекладывать на местные Сове
ты и ведомства. Состояние квар
тир во многом зависит от тех, кто 
в них живет. Трудящиеся обязаны 
бережно сохранять жилой фонд, 
содержать его в образцовом поряд
ке, своевременно ремонтировать 
жилые помещения и места общего 
пользования. Надо создавать об 
щественное мнение вокруг тех. 
кто допускает небрежность, не 
оберегает, а портит жилой фонд да 
еще, как настоящий иждивенец, 
требует, чтобы местный Совет де
лал то, что он без труда может 
сделать сам. Ведь Советское госу
дарство, предоставляя людям но
вые квартиры, полностью несет 
все отромные расходы, связанные 
с их сооружением. Квартирная

Пушкина ремонтировался три го
да!

Из Таллина, Ташкента, Фрунзе 
и ряда других городов поступают 
сигналы о низком качестве ремон
та. Отсутствует требовательность 
к качеству при приемке работ и 
необходимый технический надзор. 
Мало уделяется внимания стоимо. 
сти ремонта. Так, в Томске и Са
ранске стоимость ремонта одного 
квадратного метра жилой площади 
достигает 900— 1.000 рублей, в 
Калинине— 1.500 рублей. Объяс
няется это не только бесхозяйст
венностью, но и низким уровнем 
механизации ремонтных работ, 
преобладанием ручного труда.

Советы Министров союзных и 
автономных республик, исполкомы 
местных Советов, совнархозы дол
жны безотлагательно разработать 
и осуществить мероприятия, на
правленные на повышение каче
ства, снижение стоимости и сокра
щение сроков капитального ре. 
монта жилого фонда. В первую 
очередь следует укрепить ремонт
но-строительные организации, 
обеспечить их транспортными 
средствами, строительными меха
низмами.

Важное значение для сохране
ния жилых домов имеет организа
ция планово-предупредительного 
ремонта. Отсутствие плановости 
в этом деле приводит к прежде
временному износу зданий.

Укрупнение домоуправлений по. 
зволяет за счет сокращения чне-

Парбигский
Кожевниковский
Томский
Асиновский
Кривошеинский
Туганский
Пышкино-Троицкий
Бакчарский
Зырянский
Александровский
Каргасокский
Чаинский
Шегарский
Верхне-Кетский
Тегульдетский
Молчановский
Колпашевский
Парабельский

С В О Д К А
о закупке и контрактации 
телят районами области 

на 21 марта 1960 года
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Кожевниковский 937 349
Томский 371 168
Асиновский 350 1350
Кривошеинский 300 2145
Туганский 300 1560
Парабельский 240 1109
Зырянский 232 1327
Бакчарский 205 470
Тегульдетский 182 26
Каргасокский 149 350
Молчановский. 120 2102
Пышкино-Троицкий 153 1562
Парбигский 104 73
Чаинский 84 918
Шегарский 41 2524
Колпашевский 35 620

«Организовать 
лодежное звено из числа механиза
торов по выращиванию кукурузы »,—  
записали недавно в своем решении 
комсомольцы колхоза «Красное зна
мя» Асиновского района.

Яело не откладывали в долгий 
ящик. Сразу же обратились за сове
том к председателю колхоза. Пар
тийная организация и правление 
колхоза поддержали инициативу 
комсомольцев -и помогли создать ку
курузоводческое звено.

Звеньевым был назначен опытный 
механизатор комсомолец Николай 
Соколов. Он обязался вырастить вы
сокий урожай кукурузы. Для этого 
в колхозе есть все возможности. 
Звену выделили новый трактор 
«Беларусь» и культиватор. Отремон
тирована кукурузная сеялка. Ее ре
монтировали сами кукурузоводы. 
Плены звена регулярно, раз в неде
лю. посещают занятия по агротех- 
учебе, на которых изучают опыт ме
ханизированного выращивания ку
курузы.

В порядке помощи механизиро
ванному звену комсомольцы колхоза 
своими силами вывезут на выделен
ные под кукурузу по.тя 60 0  тонн на
воза й перегноя и соберут 120  цент
неров золы. Вывозка перегноя нача
та. Комсомольцы поручили комитету 
комсомола повседневно следить за 
работой звена и помогать ему.

Обязательство звена —  получить 
по 500 центнеров зеленой массы ку
курузы с гектара.

По примеру комсомольцев колхоза 
«Красное знамя» созданы комсомоль
ско-молодежные механизированные 
звенья по выращиванию кукурузы в

комсомольско-мо- [ колхозах имени Свердлова. «Память 
Кирова». «Россия».

Как сказано в письме обкома КПСС 
к комсомольцам и молодежи области, 
надо повсеместно создать звенья по 
выращиванию высоких урожаев ку
курузы.

М. ГАЙДУКОВ.

Успешно идет подготовка к весне' 
на первой ферме совхоза «Рыбалов- 
ский». Семенное зерно, за исключе-| 
нием небольшого количества овса, 
очищено. На поля вывезено 3 .0 00  
тонн местных удобрений.

Прицепной сельхозинвентарь здесь 
был поставлен на линейку готовно-' 
сти еще в первых числах февраля. 
Механизаторы закончили ремонт 
двух последних тракторов. Организо-< 
вана учеба механизаторов: шесть 
человек занимаются на курсах при 
Поросинской РТС.

Неплохо потрудились на ремонте 
слесари В. Жилкин и Г. Федянкин, 
кукурузовод Н. Писанкин.

Чтобы ускорить ход работ, комбай
нер В. Штепенко овладел специаль
ностью токаря.

На снимке: за токарным станком 
В. Штепенко.

Текст и фото 
Г. КРАСНОВЕЙКИНА,

Промедление нетерпимо
Хорошо подготовились к весне ' возвращаются в мастерскую. Во врс-

Н А Ш  П Е Р В Ы Й  У С П Е Х

второго года семилетки колхозники 
сельскохозяйственной артели «Ги
гант». Весь прицепной инвентарь 
здесь еще с осени отремонтировали, 
очистили от грязи. Ровной линей
кой стоят машины у колхозной ма
стерской. Недавно завершен ремонт 
тракторного парка. Отсортированы 
все семена. Они имеют хорошие по
севные качества и надежно хранят
ся в складах.

Закончен ремонт сельскохозяйст
венного инвентаря и подработаны 
семена в колхозе «М олот».

Однако многие ко.чхозы Шегар- 
ского района медленно готовятся к 
весне. Руководители колхоза «4 0  
лет Октября» неоднократно заверя
ли, что они к 1 марта завершат ре
монт техники. Но, как говорят, 
«слов мешок, а дел на вершок». 
План ремонта посевной техники вы
полнен на 41 процент.

Еще хуже обстоит дело с ремон
том машин в колхозе «Страна Сове
тов», где план ремонтных работ вы
полнен лишь на 35 процентов.

Серьезную тревогу вызывает тот 
факт, что в колхозах района медлен
но идет ремонт гусеничных тракто
ров, так как к ним не хватает запас
ных частей.

Не везде благополучно с качест
вом ремонта машин. В колхозе 
«Р оссия» нередки случаи, когда от
ремонтированные тракторы вновь

плата, включая коммунальные ленности административного и кон- 
услуги, в СССР в пять-ш есть ра.э торского персонала привлечь ква-
ниже, чем в капиталистических 
странах.

Мы имеем много хороших при
меров инициативного, деятельного 
участия населения в управлении 
государственным жилым фондом, 
в ремонте жилищ. В Ростове-на- 
Дону только по домоуправлениям 
№ 54 Ленинского района и № 39 
Пролетарского района в прошлом 
году силами и на средства жиль
цов было выполнено работ более 
чем на 80 тысяч рублей. В городе 
Великие Луки таким путем отре
монтировано около 1.400 квартир. 
Ёольшую роль в этом важном де. 
ле призваны сыграть обществен
ные домовые комитеты.

Состояние жилого фонда, его 
ремонт и благоустройство должны 
постоянно находиться в центре 
внимания местных Советов и хо
зяйственных органов. Их первей
шая обязанность в этом отношении 
— улучшить работу предприятий, 
выпускающих строительные мате
риалы и оборудование для ремон
та домов. Большая работа по ре-

лифицированных работников, вве
сти поощрительные системы опла
ты труда. Положительно скажется 
на эксплуатации жилищного фон
да й решение об укреплении ре
монтно-строительных трестов и 
контор местных Советов депутатов 
трудящихся. Большое значение 
имеет начатая в настоящее время 
передача местным Советам всего 
жилого фонда. Это правильно и 
своевременно: ведомственная раз
общенность только вредит делу, 
должен быть один хозяин жилого 
фонда — местный Совет депута
тов трудящихся!

В нашей стране имеются все 
возможности непрестанно улуч
шать жилищные условия трудя
щихся. Для того, чтобы в полной 
мере эти возможности использо
вать, необходимо не только все 
шире развертывать новое жилищ, 
пое строительство, но и бережно 
сохранять, постоянно благоустраи. 
вать существующий жилой фонд.

(Передовая «Правды» за 
18 марта).

В прошлом году колхозы нашего 
района мало заготовили кормов для 
общественного скота. Зимовка скога 
проходит в трудных условиях. Но, 
несмотря на трудности, труженики 
сельского хозяйства обеспечили до
срочное выполнение и перевыпол
нение квартального плана продажи 
государству мяса (выполнено больше 
двух квартальных планов), молока, 
яиц.

Мы выполнили обязательства, 
принятые на первый квартал, по 
продаже государству мяса и яиц. 
Трудящиеся района борются за до
срочное выполнение обязательства и 
по продаже молока.

За истекшие два месяца зимовки 
в колхозах получено молока несколь
ко больше по сравнению с соответ
ствующим периодом прошлого года. 
Доярки колхоза имени Суворова 
(председатель Ф. Костарев, секретарь 
парторганизации Л. Сидоров) надои
ли молока на корову на 80 кило
граммов больше, чем за это же вре
мя в прошлом году. Из 24  колхозов 
и рыбоартелей 13 по надою молока 
идут выше прошлого года.

В ко.чхозах района внедряется пе
редовой метод, позаимствованный у 
рязанских тружеников и колхозов 
нашей области. В сельхозартелях 
имени Суворова, имени Калинина, 
«Сибиряк» телят воспитывают под
сосным методом. Результаты хоро
шие. Телята дают высокие суточные 
привесы. В колхозах «Новый бы т», 
«Авангард» и некоторых других 
свиньи переведены на сухой откорм.

С . Д А Л Ы З И Н ,  
секрет арь К аргасокского  

райком а К П С С .

Наши птицеводы на днях побыва
ли у кривошеинских птицеводов, 
переняли их опыт.

Райком КПСС и райисполком, пар
тийные организации всю свою рабо
ту подчинили цели —  обеспечить 
безусловное выполнение принятых 
обязательств по производству и про
даже государству продуктов живот
новодства.

Большую работу по заготовкам 
сельхозпродуктов сведи населения 
проводят территориальные парторга
низации. сельские Советы, агитато
ры. В коллективах предприятий, 
учреждений, в населенных пунктах 
проведены собрания трудящихся и 
заключены договоры на продажу мо
лока государству и телят —  колхо
зам. План закупок молока у населе
ния выполнен на 117 процентов, мя
са —  на 21 2  процентов.

Хорошо потрудились депутаты л 
актив Усть-Нюрольского сельсовета 
(председатель сельсовета тов. По
луянов). План закупок молока здесь 
выполнен на 179  процентов. Карга
сокский поселковый Совет выполнил 
план по закупкам молока на 164 , 
мяса —  на 159  процентов.

Райком партии и райисполком, 
парторганизации принимают все ме
ры к тому, чтобы сохранить общест-

мя ремонта тракторов плохо промы
ваются блоки, сапуны, коленчатые 
валы. Во многих сеялках не очище
ны и не отрегулированы высеваю
щие аппараты.

Осенью прошлого года все колхо
зы засыпали достаточное количество 
семян. Но есть случаи гибели семен
ного материала. В ко.тхозе «,1енин- 
ский,..русъ» с'з-за плохого хранения 
испортилось около 60,0 центнеров 
семян. До распутицы осталось не
много времени, а с обменом семян 
здесь не спешат, а ведь колхоз от 
хлебоприемного пункта находится за 
80 километров.

Небрежно хранятся семена в от
дельных бригадах колхоза «Россия».

В ряде хозяйств очень медленно 
ведется сортировка семян. В колхозе 
«Вперед к коммунизму» отсортиро
вано лишь 39 .6  процента семенного 
материала. Около 3 .000  центнеров 
семян еще не подготовлено к посеву. 
Не спешат с подготовкой семян в 
колхозах имени Сталина, «Про
гресс».

В районе подработано 70 процен
тов семенного материала. .

Быстро подходит горячая пора 
весеннего сева. Промедление с под
готовкой к севу нетерпимо.

Коллективный корреспондент 
газеты «Красное Знамя»—  ре
дакция шегарской районной га

зеты «Путь к коммунизму».

венное поголовье скота, постоянно 
увеличивать производство и закупки 
молока, мяса, яиц и шерсти. Мы 
стараемся организовать постоянный 
контроль за ходом выполнения при
нятых обязательств.

Большую помощь оказывают 
сельские корреспонденты. В районе 
проводится рейд печати по провер
ке выпо.чнения принятых обяза
тельств. Надо сказать, что в ходе 
рейда обнаруживается много недо
статков. На фермах колхоза имени 
Свердлова селькоры обнаружили 
факты бесхозяйственного расходова
ния кормов. Этот колхоз допустил 
снижение надоев молока против 
прошлого года на 43 килограмма на 
корову. Плохо проходит зимовка ско
та в рыбоартели им. Кутузова, на
дои молока на корову здесь ниже 
против прошлого года на 22 кило
грамма. Много вскрыто недостатков 
и в других колхозах и рыбоартелях 
района. Результаты рейда обсужда
ются в колхозах, намечаются меры 
по устранению недостатков.

Бюро райкома КПСС рассмотрело 
материалы рейда по артелям «Заря 
коммунизма», «Новый бы т», имени 
Свердлова, имени Кутузова. Мы 
определили меры по улучшению 
ухода за животными, их кормления.

Районная партийная организация 
настойчиво борется за то, чтобы и 
во втором квартале текущего года 
досрочно выполнить принятые обя
зательства по продаже молока, мяса 
и других продуктов сельского хо
зяйства государству.
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СТАЛИНСКАЯ ОБЛАСТЬ. В коллективе Торецкого машино
строительного завода много любителей живописи. Они занимаются 
в студии изобразительного искусства при заводском Доме культу
ры — одной из старейших в Донбассе. При любительской студии 
организована постоянно действующая выставка работ заводских 
живописцев.

Недавно выставка преобразована в музей изобразительного искус
ства. В заводскую «Третьяковку» прислали работы свыше шестиде
сяти живописцев и скульпторов Украины.

На снимке: в центральном зале музея. (Фотохроника ТАСС).
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НЬЮ-ЙОРК, 19 марта. (ТАСС). В 
небольшом тихом городке Гленкове, 
неподалеку от Нью-Йорка, отдыхают 
сейчас четверо советских солдат, 
подвиг которых взволновал весь мир. 
Из разговоров с юношами стали из
вестны подробности дрейфа, который 
американские газеты назвали «чу 
дом» и который продемонстрировал 
перед всем миром высокие мораль
ные качества советских людей.

Четверо юношей несли вахту на 
борту самоходной баржи № 3 6 .  Б 
ночь на 17 января с моря подул 
шквальный ветер со снегом. Разы
грался шторм.

На острове со дня на день ожида
ли прибытия парохода с материка, и 
самоходные баржи младших сержан
тов Зиганшина и П. Троцюка должны 
были принять участие в его разгруз
ке. К началу шторма они стояли у 
«бочки» в 25 0  метрах от берега.

Б 8 ч. 30 м. утра лопнул трос, 
соединявший оба судна между собой. 
Баржу Троцюка начало относить на 
середину бухты. Однако ценой огром
ных усилий ее экипажу удалось 
вновь приб.тизиться к  «бочке» и за
крепиться у кормы баржи 36.

Шторм усиливался. Огромные вол
ны кидали оба судна из стороны в 
сторону. Бскоре лопнул стальной 
трос, крепивший баржу Зиганшина к 
«бочке». Зиганшин дал команду об
рубить капроновый канат, соединяв
ший его баржу с баржей Троцюка. 
Оба командира по радио договорились 
держаться вместе и выходить на се
редину бухты, но в непроглядной 
мгле они потеряли друг друга из 
виду, а через некоторое время пре
рвалась радиосвязь.

СержанФу Зиганшину удалось у с
тановить связь с берегом. Он доло
жил командованию о состоянии судна 
и его местонахождении. С берега по
следовала команда поддерживать ра
диосвязь через каждые 15 минут.

Б 6 часов вечера ветром сорвало 
антенну, и связь с берегом прекрати
лась. Случилось Tai^ что за несколь
ко дней до этого заболел радист бар
жи Анатолий Лелетин. Теперь бы он 
особенно понадобился.

К вечеру судно покрылось толстой 
коркой льда, оледенела одежда сол
дат. Брызги соленой воды слепили 
глаза. Юноши самоотверженно боро
лись со стихией. Четко работали мо
тористы Филипп Поплавский и Ана
толий Крючковский. Не выпускал из 
рук штурвала младший сержант Зи
ганшин. Непрерывно следил за мечу-' 
щейся стрелкой компаса рядовой Фе
дотов.

Горючее было уже на исходе. Зи
ганшин принял решение спасти-суд
но, выбросив его на песчаный берег 
бу.хты. Однако в последний момент 
перед судном выросла каменная 
глыба «Чертовой сопки» —  узкого 
скалистого участка берега. Пришлось 
продолжить поиски удобного для вы
броски участка берега. Огромной вол
ной с палубы смыло уголь и бочонок 
с маслом для двигателя. Моторист 
Ф. Поплавский доложил, что топливо 
в баках двигателя кончилось. На
чался дрейф. Бетер резко изменил 
направление. К 10 часам вечера 17 
января баржу вынесло в открытый 
океан. Попытки восстановить радио
связь с берегом не увенчались успе
хом.

Кубрик, трюм и моторное отделе
ние были залиты ледяной водой. Из  ̂
мученные непрерывной 20-часовой 
борьбой со стихией, моряки пооче
редно отогревались у  еще теплых 
двигателей. Шторм не утихал. К сча
стью, бешеная болтанка никого из 
членов экипажа не укачала.

Только утром 18 января младший 
сержант ЗиГаншин, выйдя на палубу, 
понял причину отсутствия связи: 
ветром окончательно сбрвало антен
ну. С большим трудом ему кое-как 
удалось ' исправить повреждения. 
Стали слышны слабые сигналы япон
ских радиостанций. Однако восстано
вить связь с базой не удалось. Тече
нием и ветром судно продолжало не
сти на юго-восток.

Команда решила привести в поря
док судно. Осмотр его внутренних

помещений был неутешительным. 
Младший сержант Зиганшин объявил 
аврал. Работы было много. Предстоя
ло откачать воду, высушить обмун
дирование и постельные принадлеж
ности, привести в порядок кубрик. И 
все это в условиях продолжающегося 
жестокого шторма.

Большой ущерб был нанесен скуд
ным запасам продовольствия. Бо вре
мя бури был опрокинут бачок с 
питьевой водой, единственная бухан
ка хлеба, килограмм крупы, 6 пачек 
чая и 3 пачки кофе были пропитаны 
морской водой. Намокли мизерные за
пасы табака. Около 12 килограммов 
картофеля были сильно забрызганы 
соляровым маслом. Соленая вода по
пала также Б запасной бак пресной 
воды Д.ЧЯ двигателя. Нетронутыми 
оказались лишь 2 килограмма мяс
ных консервов и 1,5 килограмма жи
ра.

Лишь утром 19 января в первый 
раз удалось приготовить завтрак. Од
нако сваренный картофель сильно от
давал соляровым маслом. Первым 
желанием было спать.

Дни шли за днями. Истекали за
пасы продовольствия, кончился та
бак. Молодых солдат не покидала 
уверенность, что рано или поздно их 
найдут. На борту баржи оказался 
номер газеты с сообщением о пред
стоящих Испытаниях советских ракет 
в центральной части Тихого океана с 
картой этого района. Бозникла на
дежда, что их заметят с судов, кото
рые должны были направиться к ме
сту испытаний. Юноши знали также, 
что в конце концов их баржу прине
сет в район оживленных морских пу
тей. Один из членов экипажа регу- 
.тярно вел-наблюдение за морем.

Был введен Строжайший рацион 
оставшегося продовольствия. Есть 
приходилось не каждый день. Обыч
но готовили суп из нескольких кар
тофелин, ложки крупы и ложки мяс
ных консервов. Суп «подсаливали» 
морской водой, так как вся соль бы
ла уничтожена во время шторма. 27 
января по случаю дня рождения мо
ториста Крючковского было сделано 
исключение. Б суп сверх обычной 
нормы добавили пару картофелин. 
Товарищи сердечно поздравили Ана
толия, которому в этот день испол
нился 21 год.

23 февраля друзья поздравили 
друг друга с  днем Советской Армии 
и Флота. Правда, в этот день обедать 
им не пришлось. На борту баржи ос
талась лишь одна ложка крупы и 
одна картофелина.

Когда кончилась пресная вода в 
баке для двигателя, приходилось до
вольствоваться несколькими глотка-

-Инщиатава
комсомольцев ПАЛКИ В КОЛЕСА

ДРУЗЬЯ
БЛАГОДАРЯТ
ТУРБОБ (Бинницкая область). 19 

марта. (ТАСС). Со всех концов стра
ны прибывают телеграф ы  на имя 
матери отважного воина Анатолия 
Федоровича Крючковского. Анна Фе
доровна не успевает отвечать на 
эти теплые, проникнутые чувством 
любви и уважения послания друзей.

«Сослуживцы гордятся вашим сы
ном», —  пишут однополчане Анато
лия. Боины-дальневосточники благо
дарят Анну Федоровну за то. что 
она воспитала сына мужественным, 
бесстрашным, преданным своей лю
бимой Родине.

«Бместе с вами радуемся и гор
димся сыновьями-героями. Желаем 
быстрейшей встречи с ними в род
ных домах». —  обращаются к Ан
не Федоровне родные А. Р. Зиганши
на.

Свою радость героизмом и муже
ством сыновей разделяет с матерью 
Анатолия мать Филиппа Поплавского 
из села Чемеровцы Хмельницкой об
ласти.

Мдть отважного советского воина 
поздравляют коллективы Подольско
го и Турбовского сахарных заводов, 
Южно-Саха.тИнский обком партии, 
друзья и родственники Анатолия.

ми дождевой воды в сутки. Юноши 
решили варить суп из кожи сапог и 
гармонии. Масло заменял солидол. 
На разжигание огня пошли книги, 
которые к этому времени друзья пе
речитали по нескольку раз.

Даже в самые трудные минуты 
дух советских юношей оставался ис
ключительно высоким. Они находили 
силы- шутить. Крепкая дружба вой- j 
нов выдержала самые суровые ис- j 
пытания.

Днем 2 марта Зиганшин заметил 
проходившее недалеко судно. Попыт
ки экипажа привлечь к себе внима
ние ни к чему не привели. Бысокие 
волны то и дело закрывали низкую 
баржу. 6 марта ночью во время силь
ной грозы Зиганшин вновь поднял 
экипаж. Милях в 10 от баржи прохо
дил хорошо освещенный корабль. Со
ветские моряки привели в действие 
ручную сирену, подавали сигналы 
бедствия с помощью фонаря, закреп
ленного на клотике. Однако и этот 
корабль скоро скрылся в темноте.

Когда на следующий день Анато
лий Крючковский открыл лобовое 
окно в рубке, ему показалось, что он 
увидел очертания парохода. Б По
следнюю неделю ослабевшим моря
кам начало изменять зрение. Бдале- 
ке действительно проходило какое-то 
судно. Оно медленно скрылось за го
ризонтом, провожаемое взглядами че
тырех членов экипажа. Днем Поплав
ский и Федотов пошли отдыхать. Зи
ганшин и Крючковский начали гото
вить «су п »  из последнего сапога и 
остатков гармонии. Обед был почти 
готов, когда Зиганшин услышал ров
ный гул моторов. Поднявшись на па
лубу, он увидел кружащие над бар
жей самолеты. К месту дрейфа бар
жи подошел американский авианосец 
«Кирсардж». С вертолетов на палу
бу баржи опустили канаты с крепеж
ными поясами. На русском языке 
кто-то кричал: «Помощь вам, по
мощь вам !».

Американские моряки тепло встре
тили советских воинов. Рано утром 
15 марта на борту авианосца герои
ческие моряки прибыли в Сан-Фран
циско.

Кто же эти ребята, которьига по 
праву гордится сейчас весь совет
ский народ? А. Зиганшин —  тракто
рист, Ф. Поплавский —  штукатур, 
А. Крючковский —  слесарь, И. Фе
дотов —  шкипер почтового катера на 
Амуре. Бее они отличники боевой и 
политической подготовки, неодно
кратно отмеченные благодарностями 
за образцовое выполнение воинского 
до.чга.

Совсем недавно, в декабре прош
лого года, весь экипаж баржи № 36 
был награжден командованием цен- 
ньгаи подарками за умелые и муже
ственные действия при спасении их 
судна, получившего пробоину. На 
борту судна находились в это время 
20 пассажиров, в том числе шесть 
детей.

...Из окон уютных комнат дачи со
ветского представительства при ООН 
в Гленкове, где отдыхают сейчас ге
рои, открывается вид на живописный 
парк; со,лнце по-весеннему освещает 
заснеженные макушки столетних 
елей. Бее здесь дышит спокойствием.

Позади голод, бессонные ночи и 
отчаянная семинедельная борьба с 
разбушевавшейся стихией. Где-то за 
тысячи миль отсюда плещут холод
ные волны Тихого океана. Но мысли 
советских юношей вновь и вновь воз
вращаются к товарищам по службе, 
несущим тяжелую, но почетную вах
ту на морских рубежах нашей Роди
ны.

«Каковы ваши планы на ближай
шее будущ ее?» —  спросили журна
листы Ф. Поплавского. «Мне бы 
очень хотелось повидать мать и сест
ру, —  отвечает он. —  Я представ
ляю, ско.чько они пережили за это 
время. У Меня есть еще одно жела
ние: я Мечтаю вновь вернуться к 
моим товарищам на Тихий океан».

Н Ы О -А О Р К  С Л У Ш А Е Т
У ТРАНСАТЛАНТИЧЕСКОГО ПРОВОДА 

АНАТОЛИЙ КРЮЧКОВСКИЙ
КПЕВ, 20 марта. (ТАСС). Сегодня 

в 16 часов 30 минут по московскому 
Бремени (8  часов 30  минут —  по 
нью-йоркскому времени) корреспон
дент телеграфного агентства Украи
ны Д. Донской связался с дачей по
стоянного представительства СССР 
при ООН в Гленкове, близ Нью-Йор
ка, где отдыхают четыре отважных 
советских солдата.

К телефону подошел Анатолий 
Крючковский.

Беем нам' очень приятно, сказа.л 
он. услышать голос своей родной 
земли. Мы горячо желаем как молено 
быстрее вернуться домой. Чувствуем 
себя хорошо. Нормальное питание, 
отдых, теплая забота о нас совет
ских людей, правительства лично

Никиты Сергеевича Хрущева прида
ли нам силы.

Мы сейчас отдыхаем. Вчера зна
комились с Гленковом. а сегодня 6 
час дня поедем смотреть Нью-Йорк, 
вечером будем на концерте грузин
ского ансамбля танца, который про
водит свои гастроли в США.

Мы очень благодарны всем, кто 
проявляет о нас заботу. Об этой за
боте мы сулим по украинским газе
там, которые выходят в США, по 
нашей «Правде» и по телеграммам, 
доставляемым в Нью-Йорк.

Мы только смущены тем, что вез
де и всюду нас изображают как ка
ких-то необыкновенных людей. А 
ведь мы такие же простые и обык

новенные люди, как и любой совет
ский человек.

Да, сорок девять дней и ночей 
были для нас очень трудными и 
страшными, но товарищеская помощь 
и выдержка оказались сильнее мор
ской стихии и смерти.

Асхат Зиганшин. Филипп Поплав
ский и  Иван Федотов —  мои вер
ные друзья, а я их верный друг на 
всю жизнь.

В заключение беседы А. Крючков
ский сказал:

—  В ближайшие дни мы вернемся 
в Советский Сою.з. Нам сообщили, 
что из Нью-Йорка мы отправимся 
пароходом до Франции, а из Парижа 
самолетом в Москву. Оттуда разъ
едемся по домаМ; а затем снова зай
мем свое место в боевом строю. _ _

К 1 МАЯ— 1.300 
КИЛОГРАММОВ 
 ̂ МОЛОКА

Шесть лет назад пришла на 
Гришинскую молочнотоварную 
ферму колхоза «Страна Сове
тов» Молчановского района Та
ся Курочкина. Теперь комсо
молка Курочкина — одна из 
лучших доярок фермы, коллек
тиву которой недавно присвое
но почетное звание фермы ком
мунистического труда.

Хорошо Тася начала второй 
год семилетки. В январе она 
надоила по 288 килограммов 
молока на корову, а всего в 
этом году — 643 килограмма.

Тася горячо откликнулась на 
призыв вороновских доярок и 
вместе с подругами встала на 
ленинскую вахту. Она дала сло
во за март — апрель надоить 
не менее 640 килограммов мо
лока на корову и крепко дер
жит свое слово. За 20 дней 
марта она надоила по 222 ки
лограмма молока на корову. 
Суточный удой по ее группе ко
ров составляет 10— 11 кило
граммов.

— За первые четыре месяца 
этого года я постараюсь на
доить не менее 1.300 килограм
мов молока на корову, — за
явила Тася.

На снимке: Тася Курочкина.
Фото П. Попова.

Д о б р о го
пут и!

Комсомольцы 
райцентра едут 

в колхоз
Большое хозяйство в колхозе 

«Советский Север» Парбигского 
района, с которым недавно 
объединилийь две соседние сель
хозартели — «Верный путь» и 
«Рассвет». В хозяйстве арте
ли много тракторов, зерновых 
комбайнов, автомашин и другой 
техники.

Сейчас рабочих рук не хвата
ет. Поэтому правление артели 
обратилось к комсомольцам рай
центра с призывом идти рабо
тать в колхоз. 9 комсомольцев 
немедленно откликнулись на 
призыв.

Все они в прошлом году 
окончили Парбигскуго среднюю 
школу. Получив аттестат зре
лости, Николай Лаптей посту
пил в райпромкомбинат. За ко
роткий срок он стал хорошим 
столяром. Узнав об обращении 
колхозников, Николай первым 
пришел в райком ВЛКСМ и 
попросил направить его на ра
боту в колхоз. Вместе с Лапте
вым решил перейти в колхоз И 
его товарищ Федор Аникин.

Изъявили желание работать 
в колхозе работник сельпо Ми
хаил Бирюков, рабочий рай- 
промкомбината Борис Замара- 
ев, санитарка райбольницы Ан
на Клейменкова, лаборантка 
средней школы Надежда Кня
зева, парикмахер райномхоза 
Лена Лаптева, лучший поч
тальон района Анна Батурина, 
заведующая общим отделом 
райкома комсомола Нэля Лебе
дева.

Общественность района теп
ло проводила комсомольцев. 
Многолюдно было в зале засе
даний райкома КПСС. Сюда 
пришли представители пред
приятий и общественных орга
низаций; старшеклассники 
средней школы, учителя, роди
тели отъезжающих.

— Доброго пути, — напут
ствовали они комсомольцев.

— Не сомневаемся, что у 
нас будут последователи, — 
отвечали молодые патриоты.

А. КАРАТАЕВ.

Почти два месяца тому назад сна
чала на колхозном собрании, а потом 
С трибуны областного сонещания 
свиноводов я заявил о своем реше
нии —  пойти работать свинарем на 
ферму (колхоз «Рассвет» Зырянского 
района). Это был не минутный порыв. 
У меня-хорошая специальность —  
тракторист. И перед тем, как заявить 
о своем решении, я все хорошо обду
мал и взвесил, познакомился с опы
том омской свинарки Татьяны Пере- 
шивко и Львовского свинаря 
Я. Чижа. Бее мои мысли и думы 
привели меня к одному —  работать 
надо прежде всего там, где сможешь 
больше принести пользы родному 
колхозу. Сейчас, когда партия вни
мание тружеииков села направляет 
на механизацию трудоемких процес
сов колхозного производства и осо
бенно животноводства, на колхоз
ных фермах очень нужны знания 
механизаторов. И я выбрал себе но
вую профессию по примеру Я. Чижа. 
И не жалею об этом.

Предвидел, что будут трудно
сти, будут на первых порах ошибки 
и неудачи. Но то, с чем я столкнул
ся в первые же недели своей работы, 
возмущает меня до глубины души. Об 
этом я и хочу рассказать.

Сначала я обязался за 1 960  год, 
применяя бесклеточное содержание и 
сухой откорм, откормить и сдать 
государству 500  свиней. Но руково
дители колхоза и лично председатель 
артели тов. Бойтенко подбодри.ти ме
ня: равняйся на Чижа, а за помощью 
дело не станет. Я произвел кое-какие 
расчеты и. Полагая, что от руковод
ства колхоза получу настоящую де
ловую поддержку, взялся за выра
щивание 1 .000  свиней.

Через несколько дней в помещении 
свинарника, где размещено откормоч
ное поголовье, были убраны клетки, 
поставлены самокормушки для сухо
го откорма свиней.

На первых порах, занятый своей 
новой работой, планами на будущее, 
я мирился с некоторыми беспорядка
ми и неурядицами на ферме. Дума
лось, беспорядки —  вещь временная, 
постепенно все устроится. Да й руко
водители артели говорили то же са
мое. Но шли дни, а положение не 
улучшалось, работать стало труд
нее. Б феврале на моем попечении 
находились еще и супоросные свино
матки. Я не возражал, хотя была 
твердая договоренность, что я буду 
ухаживать только за откормочным 
поголовьем.

Сейчас у меня всего 24 0  живот
ных. Здесь и разовые свиноматки, и 
боровы, и откормочники разных воз
растов. Трудно управиться со всеми.

На ферме нет даже самой простей
шей механизации труда, все делает
ся вручную. Боду к ферме подвозят в 
бочках. Приходится разносить ее в 
ведрах. Кукурузный силос развожу 
по кормушкам на санках. Муку из 
'кладовой к кррмушкам приходится 
носить в мешках на расстояние 300 
— 400  метров. Сенной муки нет, по
тому что нет мельницы. Правда, я 
измельчаю сено на соломорезке, но в 
этом случае из сена получается не 
мука, а труха, которую свиньи поч
ти не едят.

Быгульные дворики у фермы не 
устроены, и я не выгоняю свиней на 
прогулку.

Л ео н  Б Р Е Н И Н Г .

Правление артели до сих пор не 
приобрело для меня даже рабочего 
халата, вероятно, считая зто ме
лочью, которой даже заниматься не 
стоит.

У нас сейчас много разгово
ров о снижении себестоимости про
изводства свинины, но дальше разго
воров дело не идет. У бригадира на
шей комплексной бригады тов. Че
репанова представление о путях сни
жения себестоимости производства 
свинины более чем странное. Он рас
суждает так: корми поменьше, вот и 
свинина будет дешевле.

У Ярослава Чижа свинина деше
вая потому, что, во-первых, он кор
мит свиней дешевыми кормами, а, 
во-вторых, он свел до минимума чис
ло обслуживающего персонала. А 
что получается у  нас? Бзять, напри
мер, обслуживающий персонал на 
свиноферме— он большой. Кроме ме
ня, на ферме работают свинарки 
тт. Иванова, Мушинская, Бабенко, 
каждая из которых обслуживает 20 
животных. Кроме того, есть два 
сторожа, подвозчик муки, под
возчик других кормов, водовоз, 
отвозчик навоза. Кроме того, у 
нас есть зоотехник тов. Шлеин, кото
рый следит только за работой свино
водческих ферм. Бпрочем, стоит сра
зу оговориться —  роль его нам, сви
нарям, так до сих пор неясна: по- 
мощи от него, как от специа.тиста, 
мы не получаем.

Есть свиноферма и в поселке Се
меновна. Здесь 30 разовых маток п 
15 основных, а ухаживают за ними 
три свинарки. На фермах нет наибо
лее дешевого корма —  сенной муки.

Между тем, у нас есть все возмож
ности обеспечить производство боль
шого количества дешевой свинины. 
Нужно навести порядок в организа
ции труда на свиноферме. По-настоя
щему, а не для показа взяться за 
внедрение бссстаночного содержания 
и сухого откорма свиней.

На ферме надо, прежде всего, вне
дрить малую механизацию, продлить 
подвесную дорогу. Тогда один возчик 
смоЛет обеспечить вывозку на
воза от свинарника, подвозку кор
мов. И мне тогда не придется 
возить силос на санках. Чтобы об
легчить вывозку навоза, можно при
способить трактор ДТ-20, который в 
хозяйстве есть. Необходимо механи
зировать водоснабжение, установить 
весы для взвешивания кормов, соору
дить выгульные дворики. Бее это 
сделать можно без обобых затрат 
труда и средств. Однако ничего не 
делается. Почему?

На мой взгляд, потому, что руко
водители колхоза, и прежде всего 
председатель тов. Бойтенко, не отре
шились от старого стиля рукоподства. 
Они успокаиваются достигнутыми 
успехами. Слов нет, ко.тхоз наш —  
не отстающий. Мы увеличиваем про
изводство молока, мяса и других 
сельскохозяйственных продуктов, но 
растем медленно, далеко не исполь
зуем своих возможностей.

Б колхозе плохо организована во
спитательная работа с  людьми, очень 
много формализма в организации со
ревнования. Тов. Бойтенко груб с 
колхозниками, многие вопросы реша
ет в одиночку, администрирует. У 
него, по меньшей мере, странные по
нятия об организации выполнения 
принятого мной обязательства. При
веду один пример. Бместе со мной на 
ферме работает Эмма Лейманс. Когда 
я решил взяться за откорм тысячи 
свиней, зашел разговор о том, как 
быть с тов. Лейманс? Чтобы создать 
вторую группу откормочников для 
Лейманс, у  нас свиней пока не хва
тит. Тов. Бойтенко этот вопрос ра;г- 
решил довольно просто. Он сказал:

—  Работайте вместе. А всех сви
ней, что откормите, запишем на тебя.

Но, дорогие товарищи, я хочу че
стно выполнять свое обязательство! 
Лейманс— опытная свинарка, прора
ботавшая на ферме добрый десяток 
лет. Она сама может откормить ты
сячу свиней, если для этого создать 
условия.

Задачи, поставленные перед на
ми партией и правительством, взя
тые нами обязательства требуют 
иных темпов работы, иных методов 
руководства. Ведь мы в ответе за вы
полнение семилетнего плана и обяза
тельств. И я не могу не возмущаться 
тем, что руководители артели встав
ляют палки в колеса.

Можно бы об этом не писать в га
зету, а договориться об устранении 
всех этих неполадок на месте. Да вот 
беда, председателя тов. Бойтенко 
никак застать не могу. Живет он в 
другой деревне, в конторе находится 
обычно утром, когда я занят на рабо
те. А на ферме он появляется, когда 
к нам приезжают делегации из дру
гих колхозов перенимать опыт сухо
го откорма свиней. Пытался я с ним 
поговорить как-то, решить все набо
левшие вопросы, но он отнекивается: 
давай, мол, обращайся к Черепанову. 
А Черепанов —  бригадир нашей ком
плексной бригады —  так мне отве
тил:

—  Ты, когда принимал обяза
тельство, со мной не советовался, вот 
и выполняй свое обязательство сам.

Такое поведение тов. Черепанова 
вызывает законное возмущение. Да, 
я но собственному желанию стал сви
нарем, вполне обдуманно принял на 
себя высокие обязательства, я отдаю 
своей работе все свои силы и зна
ния. Но зачем же вставлять палки в 
колеса? Почему . руководители ар
тели, дав гору обещаний о помощи, 
на деле не оказывают ни малейшей 
прддерлгкн?

Если сделать все по-настоящему, 
навести образцовый порядок на фер
ме, то я бы в текущем году смог от
кормить не тысячу свиней, а гораздо 
больше.

Обидно, что не замечают,, наших 
неполадков в районном комитете 
партии. Работники райкома партии, 
правда, очень редко, но бывают на 
ферме, видят все. Но все эти недо
статки они считают недостатками ор
ганизационного периода. Но что-то 
уж долго у нас затянулся этот орга
низационный период —  первый 
квартал на исходе! Пора за выполне
ние обязате.Тьств браться по-серьез
ному.

Д В А  П И С Ь М А
П л е ч о  т о в а р и щ а  \

Уважаемая редакция! Пять лет 
назад я встретила человека, который 
поддержал меня на жизненном пути, 
развил во мне любовь к знаниям, к 
труду.

Было это на Дальнем Бостоке. Н 
жила одна, без родных, работала дис
петчером. А вечерами ходила в седь
мой класс школы рабочей молодежи.

Б школу приходилось ходить да
леко. за 10 километров. Обычно уча
щиеся собирались группой и доби
рались или пешком, или на попут
ных машинах, а потом поздно вече
ром —  обратно в поселок.

Трудно было очень. И мне не раз 
приходила в голову мысль —  бро
сить школу. И уж тем более не со
биралась учиться дальше. Хватит, 
думала, с меня и семилетки. Бььр 
мне в ту пору восемнадцать лет. Сей
час, когда я вспоминаю те годы, ду
маю, что была просто легкомыслен
ной девчонкой, рассуждая так.

И вот в то время, когда я стояла, 
как на развилке дорог, выбирая, по 
какой идти, встоетился мне хороший 
человек— Петр Иванович Берхоту- 
ров. Был он старше меня и серьез
ней. Петр Иванович служил в рядах 
Советской Армии и учился в 10-м 
классе нашей школы.

Он-то мне и помог выбрать пра
вильный путь в жизни. Был он для 
многих из нас примером, достойным 
подражания. Как ни трудно сложи
лась его жизнь— он рано начал рабо

тать, имел большой 
бе —  все равно настойчиво шел к 
намвченцой цели и большим знаниям.

Однажды я сказала ему: «Брошу 
школу, надоело, устала. Специаль
ность есть, и этого вполне достаточ
но».

Помню, как убедительно и после
довательно разбил Петр Иванович все 
мои легкомысленные доводы и затем 
постоянно внушал мне, что надо не
пременно учиться.

Благодаря его дружеской поддерж
ке я окончила семилетку и поступи
ла заочно учиться в Московский мон
тажно-строительный техникум.

Петр Иванович в то время демоби
лизовался, окончил десятилетку и̂ 
уехал учиться в Томск. Где он сей
час, я не знаю. Но хгне бы очень хо
телось сказать этому человеку боль
шое спасибо за ту бескорыстную, то
варищескую помощь, которую он 
оказал мне в трудные годы моей 
жизни. Б этом году я окончила тех
никум, сейчас работаю на стройке. 
У меня семья. Живу счастливо.

Л. ГОЛУБЕВА.
г. Советская Гавань.
ОТ РЕДАКЦИИ:
Наш корреспондент выяснил, что 

комсомолец Петр Верхотуров дей
ствительно учился в Томске, куда 
он приехал с Дальнего Востока 
после демобилизации из Советской 
Армии. В прошлом году тов. Вер
хотуров окончил Томский горный 
техникум. Сейчас он работает на 
одном из ленинградских заводов.Редакция попросила одного из бывших сокурсников Верхотурова

В социалистическом 
соревновании шофе
ров лесовозных машин 
Ингузетского леспром
хоза первенство дер
жит К. В. Раковский. 
Он работает без ава
рий, сменные нормы 
выполняет на 145— 
200 процентов.

Фото Ф. Хитриневича.
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Юрия Васильевича ГанихиНа рас
сказать о нем. *

Вот что он сообщил редакции.

П р и м е р  д р у г а

с  Петром Верхотуровым я учился 
в одной группе. Петя, как мы его 
тогда звали, поступил в техникум 
после окончания службы во флоте.

Нам, бывшим десятиклассникам, 
его подтянутость, дпсцип.линирован- 
ность служили примером. Он был 
трудолюбив, много и систематически 
занимался. Вскоре его избрали чле
ном комитета комсомола.

Петр был инициатором многих ин
тересных дел, полезных начинаний. 
По его предложению была организо
вана группа учащихся, которая за 
две недели радиофицировала подшеф
ный колхоз. При его активном уча
стии проходила подготовка к район
ному, а затем областному фестивалю 
молодслси.

Меня лично сблизила с Петром на
ша производственная практика в да
леком уральском городке Александ- 
ровске Мы лшли в общежитии моло
дых рабочих, наши койки стояли ря
дом. И по вечерам мы часто и подол
гу разговаривали, вместе мечтали.

Как-то, когда нам следовало рабо
тать уже самостоятельно, начальник 
цеха сказал мне: «Я  не могу вам дог 
верить станок, вы его поломаете и 
браку напорете. А кто отвечать бу
дет?».

Мне было обидно, но разряда у ме
ня, действительно, тогда еще не бы
ло, и мой вид молоденького парниш
ки, видно, не внушал доверия.

Подошел Петр. Обращаясь к на
чальнику цеха, сказал:

—  А мне вы доверяете станок? 
Доверьте и ему, я ручаюсь за него и 
помогу.

И меня постави.чи учеником на 
расточный станок, а через неделю я 
сам обрабатывал детали.

Кажется, что это мелочь, пустяк, 
но в данном случае слово товарища, 
его поддержка помогли мне поверигь 
в свои силы, добиться желаемого. А 
как важно в такую минуту почувст
вовать рядом надежное плечо това
рища.

Петр Верхотуров, действительно, 
хороший товарищ.

Ю. ГАНИХИН, 
конструктор отдела главного 

технолога Томского 
электромеханического завода.
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ПРЕДЛОЖЕНИЯ ОДОБРЕНЫ
Международная жизнь

С пёрбЫх дней нового года прав
ление и партийный комитет колхоза 
развернули настойчивую борьбу за 
выполнение обязательств. Были раз
работаны задания по кварталам. До
ярки, телятницы, птичницы И меха
низаторы взяли индивидуальные 
обязательства.

Правление колхоза совместно со 
специалистами сельского хозяйства 
составило новые кормовые рационы 
для общественного скота. Для рабо
ты на фермах подобраны лучшие 
колхозники, выделен необходимый 
транспорт. Подвозка сена, соломы, 
силоса, картофеля и других кормов 
поручена добросовестным людям.

Б колхозе заметно повысилась 
трудовая активность, колхозников.

Па окраине села Вогословки раз
местилась большая свиноводческая 
ферма колхоза, где содерлштся бо
лее ЗОи свиней. Помещения свинар
ников тесные. Но, несмотря на труд
ные условия, коллектив фермы ус
пешно справляется со своими зада
чами. Если в 1959  году за январь и 
февраль колхоз продал 27 центне
ров мяса, то нынче за такой же пе
риод только одной свинины государ
ству продано 74 центнера. Свиньи с 
откорма снимаются хорошей упитан
ности, весом до 100 килограммов 
каждая.

Птица содержится в хорошем ти
повом помгщешш, на глубокой не
сменяемой подсти.тке. Курицы-не
сушки получают разнообразные ви
таминные корма. В птичнике приме
няется электроосвещение.

Птичница колхоза Ольга Егоровна 
Кузнецова рассказывает:

— В этом году колхоз при квар
тальном плане 7 .0 00  яиц государст
ву продал 9 .000 . В январе было про
дано яиц в 5 раз больше iipoHbT,.год- 
него.

Молочное стадо колхоза размеще
но в Двух населенных пунктах —  в 
Богословке и Красноярке. Доярки 
соревнуются между собой. Сейчас 
первенство держит коллектив мо-

Проверяем. 
>кивотноводче- 

ские фермЫ 
колхоза имени 

Сталина 
зырянского 

района
лочнптоварной фермы села Красно- 
ярки. Здесь на каждую фуражную 
корову надаивают по 6 ,5  —  7 кило
граммов молока в сутки, а Передо
вые доярки В. Русинова, М. Сухоти
на —  до 8 килограммов молока. До
ярка Анна Алексеевна Русина в ян
варе и феврале при обязательстве 
надпить 5 .1 00  килограммов молока 
от 13 коров надоила 5 .315  кило
граммов. Сейчас она от 13 коров 
своей группы за сутки получает по 
120 —  125 килограммов молока.

Работники молочного животновод
ства второй бригады колхоза первы
ми в районе внедрили искусственное 
осеменение крупного рогатого скота.

К 8 марта колхоз продал государ
ству 132 центнера мяса при обяза
тельстве на квартал П О  центнеров, 
на эту лее дату продано государству 
800 центнеров молока вместо 700 . 
До конца квартала решено продать 
государству дополнительно не менее 
400 центнеров молока.

Механизаторы и полеводы развер
нули социалистическое соревнова
ние за образцовую подготовку к ве
сенне-полевым работам. В колхоз
ных мастерских, кузницах заканчи
вается ремонт тракторов, прицепных 
орудий.

Но рейдовая бригада не прошла и 
мимо теневых сторон. В колхозе до 
сих пор не внедрены бессФаночное 
содержание и сухой откорм свиней_. 
Имеются факты несвоевременной 
подвозки кормов на овцеферму, не

правильной оплаты труда. Иногда 
не соблюдается распорядок дня на 
фермах.

Рерцовая бригада внесла в прав
ление колхоза и партком ряд пред
ложений. Мы рекомендовали быст
рее внедрить бесстаночное содер
жание свиней, обеспечить регуляр
ную доставку кормов на овцеферму, 
строже контролировать соблюдение 
распорядка дня на молочнотоварной 
ферме поселка Богословкп. Необхо
димо изменить порядок оплаты тру
да свинарок —  начислять им трудо
дни с учетом привеса животных.

Предложения рейдовой бригады 
были одобрены. На совместном засе
дании парткома и правления колхо
за намечены меры по -устранению 
недостатков. Решено в марте пере
вести группу свиней на сухой от
корм, организовать приготовление 
сенной муки из клеверного сена, 
выделить трактор в распоряжение 
комплексной бригады для вывозки 
лесоматериала на строительство сви
нарника.

В летний период вблизи животно
водческих помещений намечено сде
лать зацементированную траншею 
для закладки комбинированного си
лоса на корм свиньям.

На птицеферме в ближайшие дни 
будут Устроены зольные ваНны.

Выделен транспорт .для регуляр
ной подвозки кормов и хвои, осино
вых веток на овцеферму.

По нашему предложению прав
ление решило создать колхозную 
строительную бригаду.

Рейдовая бригада; И. ЛЯЧИН,
А. СЛИВКИНА, И. СЛИВКИН,

М. ПРОХОРОВА, А. ВИДЯКИНА,
В. ЗАПИВОХИН, В. КАРПЕНКО 
—  колхозники колхоза имени 
Сталина Зырянского района,
А. КУДИНОВ —  инструктор 
Зырянского райисполкома,
И. МУРЗИН, литсотрудник рай
онной газеты «Борец за темпы»,
Л. ВОЙТЕНКО, наш. соб. корр., 
и другие, всего в рейде приняли 
участие 20 человек.
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Подготовка в ДРВ к празднованию 
90-й годовщины со дня рождения 

В. И. Ленина
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ДОМОСТРОЕНИЮ— ВЫСОКИЕ ТЕМПЫ
в  ближайшие годы домостроите.дь- 

ные предприятия Томского совнархо
за должны резко увеличить выпуск 
продукции. К 1964 году необхо.димо 
довести мощности по заводскому до
мостроению до 600 тысяч квадрат
ных метров жилья, а по производст
ву стенового материала фиброце
ментных плит —  до 450  тысяч ку
бометров в год.

Во втором году семилетки намече
но выпустить 322 тысячи квадрат
ных метров жилья.

В этом году на Аснновском лесопе
ревалочном и деревообрабатывающем 
комбинате вступит в строй цех для 
производства фиброцементных плит. 
Сейчас здесь монтируются автомати
ческие поточные линии.

На Томский и Асиновский лесопе
ревалочные и деревообрабатываю
щие комбинаты поступает новое вы
сокопроизводительное оборудование 
для домостроительных цехов. На 
Аснновском комбинате уже установ
лены полуавтоматические линии для 
сборки и обработки оконных перепле
тов и дверных полотен. В итоге про
изводительность труда на этих опе
рациях возрастает в 16 раз.

На Томском комбинате готовятся 
к монтажу новых моделей лесопиль 
пых рам.

В прошлом году на Томском ком
бинате освоен выпуск стандартных 
домов во временных домостроитель-

стенами из местных стройматериа
лов. Готовятся кадры квалифициро
ванных станочников, мастеров, тех
нологов для будущего Томского домо
строительного комбината.

Однако домостроительные пред
приятия нашей области медленно на" 
бирают нужные темпы.

В навигацию прошлого года руко- 
водите.чи Асиновского и Томского 
комбинатов, Могочинского лесозаво
да не сумели выгрузить все пи
ловочное сырье на склады дерево
обрабатывающих предприятий. Мно
го древесины было оставлено на 
зимний отстой. В результате 
предприятия с большим напряжением 
работают в межнавигационный пе
риод. Здесь расходуют огромные 
средства на транспортировку древе
сины. Это ведет к резкому повыше^ 
нию себестоимости изготовляемой 
продукции, нарушается ритмичность 
в ее выпуске.

Частые срывы суточных графиков 
производства пиломатериалов на Аси- 
новском комбинате, большой процент 
выпуска пиломатериалов с техниче
ским браком на Томском комбинате 
систематически приводят к невыпол
нению заданий по выпуску домов.

На Асиновском комбинате дли
тельное время достраивают раскро
ечный цех. Строительство его ведет 
МДО-131. Но начальник отряда тов. 
Цукернпк не принимает действенных

в экс-

Ч Е Х О С Л О В А Ц К А Я  Р Е С П У Б Л И К А . Недавно в институте ядерной Физики Чехословацкой Академии наук в Рж еж и, близ Праги, сдан в эксплуатацию первый в стране циклотрон. Оборудование циклотрона было поставлеио Советским Союзом. Монтажио-строительные работы велись чехословацкими специалистами с помощью советских специалистов С  пуском циклотрона перед Чехословакией открываются широкие возможности проведения научно-исследовательских »области ядерной физики и изготовления искусственных радиоактив-” *’ на” сш ш ке: во время торжественной церемонии, посвященной пуску циклотрона. (Фотохроника Т А С С ).
К предстоящему визиту 

Н. С. Хрущева во Францию

Х А Н О Й , 20 марта. (Т А СС). Вьетнамское информационное агентство сообщает, что секретариат Центрального комитета Партии трудящихся Вьетнама принял постановление о праздновании 90-й годовщины со дня рождения В. И . Ленина — величайшего вождя коммунистических и рабочих Партий, рабочего класса и трудящихся всего мира.В нынешней обстановке, когда социалистический лагерь, возглавляемый Советским Союзом, является как никогда ранее мощным и сплоченным, говорится в постановлении, когда силы мира, демократии, национальной независимости и социализма определенно превосходят силы империализма, го

довщина рождения В. И . Ленина имеет особое значение.Празднование годовщины дня рождения В . И . Ленина подчеркнем значение марксизма-ленинизма как величайшей революционной идеологии в истории человечества и непобедимой теории, а также неизбежность победы коммунистических партий, которые принимают марксизм-ленинизм как руководство в построении социализма и коммунизма во всем мире.Секретариат Центрального комитета Партии трудящихся Вьетнама принял также постановление о праздновании в этом году 70-й годовщины со дня рождения президента Хо Ш и Мина 19 мая и 15-й годовщины основания Демократической Республики Вьетнам — 2 сентября.
Передача советского 

вертолета правительству 
Кубы

П А Р И Ж , 19 марта. (Т А СС). Министерство иностранных дел Франции опубликовало программу пребывания Председателя Совета Министров С С С Р  Н . С . Хрущ ева во Франции с 23 марта по 3 апреля. Помимо бесед с президентом Франции генералом де Голлем, программа предусматривает посе

щение Н . С . Хрущевым крупнейших центров страны, в том числе Бордо,' Марселя, Дижона, Реймса, Лилля, Руана и других. Предполагается также посещение заводов Рено во Флене, посещение Версальского дворца, пресс-конференция Н . С . Хрущ ева, его выступление по раДио и телевидению.
Мужество им дала любовь 

к Родине

ных цехах. В этом году предприятие
изготовит 30 тысяч квадратных мет-1 мер, чтобы скорее сдать цех 
ров комплексных деталей домов со [ плуатацию.
г»Тт'Гттттт7т»ттттттттттттттттУттт»ттттттттттттттттттттт»тттттттттттТт»'/ттт

Л е р в ъ х и  в е с е ш к ж я А  

суббот иик
в  субботу, 19 марта, Томске ] 

проводился первый весенний суббот-1 
ник по очистке территорий предприя- 1 
тий, дворов, дорог и тротуаров. Го
товясь к нему, многие партийные ор
ганизации- провели большую работу. 
На электроламповом заводе вопрос о 
проведении субботника рассматривал
ся на заседании партийного бюро и 
совещании руководителей цехов и от
делов. В цехах с рабочими были 
проведены беседы. На субботник вы
шел весь коллектив. Очищена значи
тельная часть заводской территории, 
много сделано на закрепленном за 
заводом участке проспекта имени 
Кирова.

В отделах «Томгипротранса» в ка
нун субботника состоялись профсо
юзные собрания; были выделены от
ветственные лица, определены уча' 
стки работы. Точно в назначенное 
время 19 марта на проспект имени 
Кирова, улицы Вершинина и Красно
армейскую для очистки их ото льда 
и снега вышли все сотрудники ин
ститута. Работой по очистке улиц и 
тротуаров руководил депутат Том
ского городского Совета начальник 
«Томгипротранса» тов. Рябинин. Не 
прошло и полутора часов, а шоферы 
тт. Никулин и Русин вывезли по пять 
машин со снегом.

На заводе «Томкабель» в суббот
нике участвовало свыше 600  чело
век. Активно участвовали в су ббог  
нике коллективы заводов подшипни
кового, «Сибэлектромотор», медицин
ского и фармацевтического училищ, 
«Теплоэлектропроекта». Хорошо по
работали коллективы городской боль

ницы, пристани, института физиче
ских методов лечения, треста столо
вых, АТС, конторы связи, Дома офи
церов, облаптекоуправления, горис
полкома.

Всего в субботнике приняло уча
стие около 40 тысяч человек, работа
ло свыше 300 автомашин и тракто

В цехах домостроения Томского 
комбината часто меняют состав рабо
чих. На комбинате велики внутри- 
сменные простои. Видимо^ директор 
предприятия тов. Зубрилин считает, 
что изготовление домов —  «сезон
ное» дело, и не спешит подобрать 
постоянные к а р ы  рабочих. .

Плохо организовано снабжение до
мостроительных _ предприятий - ,скобя
ными изделиями. Из-за. '.недостатка 
гвоздей Асиновский комбинат в фев
рале недодал государству домов об
щей площадью 1 .500  квадратных 
метров. В марте из-за недостатка бу
маги и гвоздей под угрозой срыва из
готовление 50 домов на Могочинском 
лесозаводе, предназначенных для но
вых леспромхозов в Верхне-Кетском 
районе.

Управление снабжения и сбыта 
Томского совнархоза, отдел снабже
ния комбината «Томлес» еще плохо 
обеспечивают предприятия необходи
мыми режущими инструментами.

Однако низкое качество выпускае
мых домов зависит не только от недо
статка режущих инструментов. На 
Томском и Асиновском комбинатах 
достаточно циркульных пил. Но 
торцы у изделий из-за небреж
ности лесопильщиков шерохова
ты, неудовлетворительно отделывает
ся поверхность деталей. Неаккурат
но, а порой и небрежно крепятся на
весы в оконных и дверных блоках.

В ' этом году домостроительные 
предприятия комбината «Томлес» 
имеют все возможности выполнить 
план вьтуск а  стандартных домов, 
улучшить качество их.

Для этого необходимо предприя
тия домостроения обеспечить нужным 
количеством пиловочного - сырья, 
своевременно рассортировать его и 
доставить на склады лесозаводов. 
Надо навести порядок в каждом цехе, 
в каждой смене, ликвидировать вну- 
трисиенные простои оборудования, 
обеспечить домостроительные пред
приятия постоянными кадрами рабо
чих и специалистов.

Чтобы ликвидировать отставание,
пол-

Т О К И О , 19 марта. (Т А С С ). Героизм четырех советских солдат в борьбе со стихией, пишет сегодня газета «Анахата», комментируя славный подвиг советских воинов, вышедших победителями в 49- дневном дрейфе в Тихом океане, нельзя объяснить только чудом. Мужество в борьбе им дала их любовь к Родине, взаимная выручка и поддержка. Газета с удовлетворением отмечает также гуманный поступок американских моряков, оказавших помощь советским людям. Это явится, пишет газета, вкладом в дело развития дружественных советско-американских отношений.

С  чувством глубокого восхищения встретила сообщение о подвиге четырех советских юношей японская молодежь. Я  хотел бы поделиться с советской молодежью своей радостью в связи со спасением четырех советских юношей, сказал корреспонденту Т А С С  член центрального комитета Лиги демократической молодежи Японии Хидзиката. И х необычайный героизм, продолжал он, является свидетельством того, что у советской молодежи есть твердая, ясная цель. Подвиг советских солдат многому учит нас, японскую молодежь, сказал й заключение Хидзиката.
Новое важное предложение 

Советокого Союза 
на совещании трех держав

Г А В А Н А , 19 марта. (Т А СС). Советское правительство передало в качестве дара правительству Кубы экспонировавшийся на советской выставке в Гаване вертолет «М И -4».На церемонию передачи дара, состоявшуюся 18 марта на гаванском аэродроме «Либертад», прибыли премьер-министр Кубы Фидель Кастро, директор национального института аграрной реформы Антонио Нуньес Хименес, глава временной торговой миссии С С С Р  на Кубе В. Е. Меркулов.Фидель Кастро и В . Е . Меркулов подписали акт о передаче правительству Кубы вертолета «М И -4». В . Е . Меркулов сообщил также, что в связи с постигшим кубинский народ огромным бедствием. вызванным взрывом на пароходе «Ла кубр», Кубе безвозмездно передана большая часть медицинского оборудования и инструментов, экспонировавшихся на советской выставке. От имени советско- •го народа он выразил чувство глу

бокой симпатии героическому народу Кубы, борющемуся за свободу и независимость.Премьер-министр Фидель Кастро от имени правительства и народа Кубы выразил горячую благодарность Советскому правительству. Мы, сказал он, рассматриваем эти подарки как выражение настоящей дружбы к нам со стороны правительства и народа Советского Союза.Фидель Кастро подчеркнул, что вертолеты нужны Кубе для широкого использования их в сельском хозяйстве и быстрейшего осуществления аграрной реформы. Мы хотели купить вертолеты в СШ .А , сказал он, но правительство С Ш А  только что запретило продавать их нам. Это, заявил Кастро, новый выпад со стороны Соединенных Штатов против Кубы.Затем Фидель Кастро, Нуньес Хименес, В . Е. Меркулов и другие совершили над Гаваной полет на вертолете «М И -4», подаренном кубинскому правительству.
ПОЛЬСКО-ВЕНГЕРСКИЕ

ПЕРЕГОВОРЫ

Ж Е Н Е В А , 19 марта. (Т А С С ). Представитель С С С Р  на совещании трех держав о  прекращении испытаний ядерного оружия С . К . Царапкин сообщил на пресс-конференции в Ж еневе, что по поручению правительства Советского Союза советская делегация внесла важное предложение, которое расчищает путь к быстрому и положительному завершению задачи, возложенной на совещание трех- держав о прекращении испытаний ядерного оружия.Мы полностью стоим на позиции, заявил С . К . Царапкин, кото рая сформулирована в докладе Женевского совещания экспертов 1958 года. Поскольку, однако. Соединенные Штаты и Англия вопрос о так называемом пороге в деле обнаружения и идентификации подземных ядерных взрывов превратили в серьезное препятствие, правительство Советского Союза вносит следующее предложение; заключить договор о прекращении всех испытаний ядерного оружия в атмосфере, в океанах, в космическом пространстве и всех подземных испытаний, которые вызывают сейсмические колебания с

магнитудой 4 .75 условных единиц и более.Что касается неопознанных подземных явлений. вызывающих сейсмические колебания с магнитудой менее 4 ,75 условных единиц, которые, как утверждают С Ш А , якобы не поддаются контролю, то Советское правительство готово согласиться с предложением С Ш А  о проведении программы совместных исследований и экспериментов Советским Союзом, С Ш А  и Великобританией, имея в виду, что все участники договора одновременно берут на себя обязательство не осуществлять в течение этого периода каких-либо испытаний ядерного оружия, вызывающих сейсмические колебания с магнитудой 4,75 условных единиц или менее.Советское правительство надеется, что этот новый шаг навстречу западным державам позволит безотлагательно заключить договор о прекращении испытаний ядерного оружия и уже в ближайшее время на основе опыта работы контрольной организации и осуществления совместных исследований и экспериментов добиться запрещения всех испытаний ядерного на вечные времена.

В А Р Ш А В А , 20 марта. (Т А СС). С  16 по 20 марта в Польше с дружеским визитом находилась партийно-правительственная делегация Венгрии во главе с первым секретарем Ц К  Венгерской социалистической рабочей партии Я . Кадаром. В результате состоявшихся переговоров здесь подписано совместное польско-венгерское

коммюнике и польско-венгерское долгосрочное торговре соглашение на 1961 — 1965 годы.В А Р Ш А В А , 20 марта. (ТАСС). Сегод ня'из Варшавы на родину отбыла венгерская партийно-правительственная делегация во главе с первым секретарем Ц К  Венгерской социалистической рабочей партии Я . Кадаром, находившаяся в Польше с дружеским визитом.
„Я не боюсь Советского Союза» 

я боюсь западногерманского 
милитаризма"Л О Н Д О Н , 19 марта. (Т А СС). Перевооружение Западной Германии является предательством по отношению к двум поколения.м англичан, погибших в войнах, заявил в интервью газете «Дейли уоркер» писатель Джон Врейн, автор повести «М ансарда», по которой быф поставлен фильм, хорошо известный советским зрителям. Сказав, что он против того, чтобы немецкие солдаты разгуливали по английской земле, писатель продолжал; «Как мы можем называть себя христианами, а нашу страну христианской, если мы готовы спо- оружия собствовать таким пагубным мерам, как подготовка к войне, неза-
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ров в тот же день шла очистка уса-1 Домостроители области должны 
1еб. Жильцы дома по улице Пушки- «ее использовать, станки и механиз-
на, 15, например, 19 марта привели 
в образцовый порядок свою усадьбу.

Но некоторые хозяйственные ру
ководители и секретари парторгани
заций не разъяснили в коллективах 
смысла этого большого мероприятия. 
Плохо участвовали в субботнике кол
лективы шпалопропиточного завода, 
мясокомбината, ЦРММ, карандашной 
фабрики, политехнического институ
та, ТЭМИИТа, лесоперевалочного 
комбината. Совершенно не работали 
в этот день на благоустройстве горо
да коллективы станций Томск-1 и 
Томск-П, телестудии.

Неудовлетворительно была органи
зована очистка дворов во многих 
усадьбах города. Крайне запущены 
усадьбы по улицам Большой Подгор
ной №>Г2 31 , 45 , имени Пушкина 
№  14 и многие другие.

26 марта будет второй весенний 
субботник. Городской комитет партии 
и горисполком призывают всех граж
дан Томска провести его лучше, ор- 
гаиизоваписе.

А. ФИЛИМОНЕНКО, 
заведующий отделом администра

тивных и торгбво-финансовых 
органов Томского горкома КПСС.

мы, быстрее внедрять новую техноло
гию и оборудование, повысить каче
ство продукции, снизить ее себестои
мость.

В. СЫРКИН,
инженер.

НАРОДЫ ТРЕБУЮТ РАЗОРУЖЕНИЯБ У Х А Р Е С Т , 20 марта. (Т А С С ). Румынская общественность и печать внимательно следят за совещанием Комитета десяти государств по разоружению.Газета «Скынтейя», комментируя работу комитета, пишет, что вопрос о разоружении обсуждается не впервые, но впервые совещание по этому вопросу проходит в столь благоприятных международных ус

ловиях. Народы более решительно, чем когда-либо прежде, требуют положить конец гонке вооружений, ставшей такой опасной и обременительной.Перед комитетом, указывает газета. поставлена серьезная задача —  как можно быстрее разработать практические пути осуществления всеобщего и полного разоружения.
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H a Томской областной станции юных техников многие ребята с увлечением занимаются созданием различных моделей. На снимке; ученик 31-й школы г. Томска Валерий Уфимов. Он строит модель речного буксирного катера с резиновым двигателем. Еще немного усилий, и модель будет готова.Среди юных конструкторов — и Анатолий Уфимов, учащийся электро.механического техникума — брат Валерия. Он делает модель яхты класса « II» . Учащийся ;П-й школы Василий Зих закончил .модель «морского охотника».Сейчас судомоделисты решили построить по новым чертежам модель танкера больпюй грузоподъемности. Модели будут представ- ,'1сны на городские межшкольиые .-(.'Репгювания по моделизму.В . Т О Л М А Ч Е В .

Что касается социалистических стран, то они прибыли в Ж еневу с исторической программой всеобщего и полного разоружения всех государств, изложенной главой Советского правительства в О О Н  в сентябре 1959 года и пользующейся горячей поддержкой международного общественного мнения. Между гем западные государства остаются на старой позиции контроля без разоружения, позиции, которая не раз заводила переговоры о разоружении в тупик.«Скынтейя» высоко оценивает новые советские предложения о прекращении испытаний ядерного оружия, внесенные на рассмотрение совещания трех держав в Ж еневе, подчеркивая, что они свидетельствуют о желании Советского правительства сделать новый шаг на пути к разоружению.

висимо от того, как много людей пострадает из-за нее?Давайте откажемся от ядерного оружия и выйдем из Н А Т О . С  меня уже довольно разговоров о том, что нас можно защитить, когда 12 водородных бомб, сброшенных на этот остров, погубят всех нас.Нелепо считать нашим врагом Советский Союз —  страну, которая не воевала с нами более ста лет и никогда не угрожала вторгнуться на нашу территорию.Я  не боюсь Советского Союза, я не боюсь коммунизма. Откровенно говоря, меня больше беспокоит рост западногерманского милитаризма, чем что бы то ни было.Но', будучи^ католиком и не являясь совершенно определенно коммунистом, я хочу начать с С о ветским Союзом широкую войну, войну в области культуры и благосостояния...Я  хочу увидеть, кто может построить самые лучшие национальные театры, самые хорошие школы и университеты, оказать самую большую помощь голодающим двум третям населения мира.Мы должны вести эту войну. Это единственный разумный и христианский способ определить, какая система лучше.Я  хочу сражаться в такой войне, ибо, даже если мы потерпим поражение, это все же будет в миллион раз лучше, чем сражаться в ядерной войне.Для меня это самый разумный довод, и народ рано или поздно заставит политических деятелей признать его».
Новый произвол греческих властейА Ф И Н Ы , 20 марта. (Т А СС). Вчера утром Манолис Глезос был тайно перевезен властями из афинской тюрьмы «Авероф» в Пирей и оттуда на пароходе отправлен в тюрьму на о. Корфу. Адвокат Гле- .зоса ие был поставлен в известность о его отправке на Корфу.Таким образом, не дожидаясь решения верховного суда, расслшт- ривающего требование защиты об

отмене приговора военного суда Глезосу и другим демократам, власти обнаружили свое намерение привести в исполнение приговор военного суда.Переброской Гле.зоса в отдаленную средневековую тюрьму на о. Корфу преследуется цель затруднить борьбу общественности и самого ГлеЗоса за его освобождение.
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ИТАК, ВСЕСОЮ ЗНЫ Е СОРЕВНОВАНИЯ ЗАКОНЧЕНЫ
Победа Николая Шамова

Дмитрий К О Ч К И Н  — чемпион С С С Р  по двоеборью

Николай Ш А М О В  — чемпион С С С Р  по прыжкам на лыжах с трамплина

Николай Г У С А К О В , занявший второе место в соревнованиях на первенство С С С Р  по двоеборью
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Коба Ц А К А Д З Е , занявший второе место в соревнованиях на первенство С С С Р  по прыжкам на лыжах с трамплина

Игорь рудный, занявший третье место в соревнованиях на первенство С С С Р  по двоеборью

Николай К А М Е Н С К И И , занявший третье место в соревнованиях на первенство С С С Р  по прыжкам на лыжах с трамплина

За последнее время спорт смелых — прыжки на лыжах с трамплина— стал все больше и больше развиваться в нашей стране. Наши прьпуны добились неплохих результатов в Скво Вэлли на «Белой олимпиаде». Н . Каменский был четвертым, Н . Ш амов —  пятым, К . Цакадзе — девятым. На проходившей во Франции «универсиаде» молодой ленинградец А . Ларионов вышел победителем в прыжках на лыжах с трамплина.И  вот на томском трамплине собрались сильнейшие прыгуны страны, чтобы бороться за звание чемпиона Советского Союза. Пожалуй, никогда в живописном уголке возле большого томского трамплина не собиралось столько болельщиков. И х были десятки тысяч. Каждый старался занять самую выгодную позицию, чтобы все запечатлеть. Кое-кто «оккупировал» «трибуны и ложи» даже на вершинах деревьев, не устрашил их сильный мороз с ветром, который будто бы назло хотел разогнать зрителей, донять спортсменов. А  людей все прибывало.Сизый дымок из печурок, установленных в палатках, клубился. Прыгуны тщательно смазывали лыжи. Разминались. Скоро — жаркий бой.— Подняться на прокладку лыжня! — объявил судья-информатор.Группа спортсменов подошла к лифту...Через несколько минут опять послышался этот же голос:— Судейской коллегии занять свои места. Участники соревнований приглашаются на первый зачетный прыжок.Два прыжка — и будет завоевано звание чемпиона С С С Р ! Но в них надо вложить все мастерство, силу воли к победе.Первым стартует томич Г. Андреев. Его результат невысокий — 59 метров. Дальше очередь А . Трешке, В . Федосеева, В . На- борщикова, выступающих соответственно под номерами: «2», «3» и «4 ». Длина прыжка выходит за пределы 60 метров.—  Номер девять, представитель общества «Буревестник» В . Козловский '— участник турне пяти трамплинов, —  сообщает судья- информатор.Произведенный замер показывает 66 метров. Оценка — 93,5 очка. Но зрители хорошо изучили про

токол старта, вывешенный у входа на лыжную базу. В  соревнованиях участвует более тридцати мастеров спорта, и борьба за первенство страны разгорится, как только они поднимутся на трамплин. Неужели какой-нибудь новичок сможет победить «ассов»? Впрочем, всякое бывает.Это предположение словно хотят подтвердить молодые прыгуны динамовцы Л . Сидоров и В . Азя- бин. ■ Первый берет сильный разгон и отрывается от стола. Зрители, затаив дыхание, следят за полетом спортсмена. Воцаряется тишина.— 70 метров! — объявлен ре

толкнувшись от стола, почти лег на лыжи и выпрямился лишь незадолго до приземления. Прыгун оказался за красной полосой, обозначающей критическую точку трамплина.— 79,.5 метра!— объявляет судья- информатор.— Оценка прыжка — И З  очков.Завязывается острая упорная борьба. Стартуют мастера спорта олимпиец Н. Каменский, Ю . Зубарев, Е . Грозин, У . Каяк, С . Двинских, В . Ш анаев, И . Ру'дный. Однако никому не удается «достать» Кобу— так его назвали с первых дней томичи. Правда, следует отметить блестящий прыжок А . Ла

Команда Советской Армии — победительница соревнований на первенство С С С Р  по прыжкам на лыжах с трамплина и двоеборью.зультат, но прыгун не устоял при приземлении. Оценка 73 очка.То же произошло со вторым — В . Азябиным, который приземлился за голубой полосой, обозначающей 70 метров.Ж аль, очень жаль!Перелом наступает после выступления динамовца Заколюкина. Он прыгнул на 70 метров, первым получил сто очков, улучшив результат, ранее показанный участниками соревнований.— На старте олимпиец Коба Цакадзе.По рядам болельщиков проносится гул. Д а, это был великолепный, мастерский прыжок. Армеец, от-
До свиданья, 

дорогие томичи!
ят чемпионы СССРГовор

Н.  Ш А М О Вя  рано начал интересоваться горнолыжным спортом. В  1954 году мне удалось выиграть первенство Советского Союза среди юношей. Начиная с 1956 г. по 1958 г., во всесоюзных соревнованиях занимал вторые места.В прошлом году находился в С Ш А , поэтому не участвовал в розыгрыше первенства С С С Р . Мне посчастливилось защищать честь страны в 45 международных встречах, в разных странах мира.Первое место достается с большим трудом. Нынешнее первенство С С С Р , разыгранное в Томске, для меня было очень удачным. Ска.залось, очевидно, и то, что трамплин, построенный томича.ми,■— современное сооружение. Таких у нас в стране немного. Его вполне можно поставить почти в один ряд с горьковским или ленинградским. Правда, необходимо отметить, что во время тренировок он не всегда был в.порядке. К соревнованиям его подготовили лучше.Мне мало пришлось тренироваться вместе с томскими спортсменами. Однако, судя по прыжкам, среди них пока не было претендентов на звание чемпиона.В  Томске нас принимали тепло и радушно. Мы встречались в институтах со студентами, на заводах — с коллективами рабочих.У  вас много молодежи, и среди нее есть хорошие спортсмены.

Очень радует успех ваших земляков Ивана Утробина и Дмитрия Карташева. И х призовые результаты — свидетельство того, что они находятся в блестящей спортивной форме. Мы тоже гордимся тем, что томичи в эти дни завоевали звание чемпионов С С С Р  по лыжному и горнолыжному спорту, а также пять медалей.Надо полагать, что через год — два у вас будут и отличные прыгуны.
Д. КОЧКИ НМы расстаемся с Томском, в котором гостили несколько дней. Пребывание здесь для меня было очень приятным: я увожу отсюда золотую медаль. Всюду мы видели гостеприимство и чувствовали теплый прием. Спасибо, друзья!На прощание хочется дать вам, томским двоеборцам, ряд товарищеских советов. У  вас нет еще навыка, вы не привыкли к таким крупным соревнованиям, как те, что недавно закончились. Надо выработать в себе спокойствие, уверенность, не нервничать.Обратите внимание при прыжках на толчок и приземление. Без упорного труда не добьетесь успехов. Следовательно, нужно тренироваться. Причем, не только зимой! Начинайте тренировки с осени, выполняйте упражнения, напоминающие прыжки с трамплина.До новых встреч, друзья!

рионова — 76 метров. Хорошо! Разрыв между ним и лидирующим Цакадзе всего 4,5 очка. Неудача постигла Н . Каменского, занявшего четвертое место в Скво Вэлли. Он рановато оттолкнулся от стола и приземлился на от^гетке 71 метр.Кто же еще остался из претендентов на первое место среди 117 участников? Николай Шамов — участник «Белой олимпиады» и Станислав Захаров — прошлогодний чемпион С С С Р . Они оправдали надежды болельщиков. Шамов за техническое исполнение прыжка «заработал» 109,5, а Захаров —101.5 очка.Последний прыжок в первой серии совершил А . Баранцев.После десятиминутного перерыва поединок возобновился. Долго пришлось ждать томичам, пока подошли номера лидирующих: по жеребьевке они оказались в трех последних десятках.—  Кто-нибудь обязательно из шестерки: Цакадзе, Каменский, Ларионов, Ш амов, Каяк, Захаров, —  ведут подсчеты болельщики.Но Цакадзе значительно хуже прыгнул, сплоховал и Ларионов. Зато Николай Каменский взял реванш — 80 метров! Увы! Наверстать упущенное в первом прыжке уже не удалось.. . .С  горы разгона, чуть пригнувшись, весь собранный, мчится на большой скорости лыжник. Толчок, полет и —  приземление далеко за красной полосой. Зрители горячо рукоплещут —  80,5 метра! Это был Николай Ш амов.Лучшего результата уже не смог пока,^ать ни один участник соревнований.Судьи подвели итоги. Чемпионом С С С Р  на 1960 год по прыжкам с трамплина стал Н . Ш амов, набравший 223 очка. У  К . Цакадзе— 220, у Н . Каменского — 218,5. На четвертом месте С . Захаров —203.5 очка.В  общекомандном зачете места распределились следующим образом: армейцы —  2.545 очков, динамовцы —  2.412 очков, «Трудовые резервы» — 2.399,6 очка.Традиционный почетный спуск с горы приземления совершают призеры первенства С С С Р  по двоеборью и прыжкам с трамплина. Им предоставлено право опустить флаг соревнований.Итак, прошли три дня волнений. Соревнования закончены.Н . П О Т А П О Ч К И Н , главный секретарь • соревнований.А . С О К А Л Ь С К И И .
Подведены итоги острой борьбыв  воскресенье вечером томским Домом офицеров завладели спортсмены. Здесь собрались участники первенства Советского Союза по прыжкам с трамплина на лыжах и двоеборью, участники зимней областной спартакиады, представители спортивных обществ, чтобы подвести итоги острой, упорной борьбы.Юные физкультурники приветствуют со сцены победителей.Слово для доклада предоставляется главному судье первенства С С С Р  Н . В . Лебедеву. Затем звучит марш, и на сцене длинной шеренгой выстраиваются армейцы, занявшие первое место в общекомандном зачете. Им вручается диплом первой степени Центрального совета Союза спортивных обществ и организаций С С С Р , а также приз. От имени томского гарнизона победителям преподносят памятный вымпел.Динамовцы награждаются дипломом второй степени, спортсмены «Трудовых рей1рвов» — дипломом третьей степени.Дипломы чемпионов Советского Сою за, алые свитеры с гербом С С С Р  и золотые медали получают Д . Кочкин и Н . Ш амов, серебряные медали и дипломы второй степени —  Н . Гусаков и К . Цакадзе, бронзовые медали и дипломы третьей степени — И . Рудный и Н . Камен-

Тысячи зрителей собрались в трамплина.ский. Дипломами отмечается работа тренеров за подготовку призеров.За хорошую организацию соревнований томичей благодарит председатель Всесоюзной федерации льшного спорта В . А . Андреев. Он подчеркивает, что безупречно работала судейская коллегия, и выражает уверенность, что в скором

воскресенье у томского большоговремени Томск войдет в число передовых городов страны по лыжному спорту. С ответным словом выступила В . К . Крюкова — председатель областного совета спортивных обществ и организаций.Вечер закончился большим концертом художественной самодеятельности электролампового завода и армейцев.

О чем говорят 
результаты томичей

Б еседа  с  государст вен н ы м  
т ренером  сборн ой  ком анды  

С С С Р  п о двоеборью

М . Х И М И Ч Е В Ы МЗакончились соревнования на первенство Советского Союза по двоеборью и прыжкам на лыжах с трамплина. Впервые в них приняли участие томские спортсмены. Для них — это большое и важное событие. Я  внимательно следил за томичами на тренировках, присматривался к ним, когда они состязались в лыжных гонках, спускались с горы разгона. Какие же напрашиваются выводы?Честь Томска в двоеборье отстаивали лишь двое: Георгий Воробьев и Геннадий Бондаренко. Давайте проанализируем их результаты. Первый прошел 15-километровую дистанцию за 1 час 47 секунд. Неплохое время! Зато второй отстал на целых пять минут. В итоге Г . Воробьев занял 34-е место, а Г . Бондаренко — 71-е.О чем говорят эти результаты? О большом разрыве между спортсменами. Один более усиленно готовился, другой •г- значительно меньше. Так нельзя пост5щать, успех в спорте завоевывается упорной. настойчивой, повседневной тренировкой.Дальше. Факт, что в двоеборье приняли участие лишь два томских спортсмена, говорит за себя. У  вас этот вид спорта не стал еще массовым. Задача состоит в том, чтобы приобщить к нему как можно больше молодежи. В Томске есть замечательная спортивная база, есть все для того, чтобы по- серьезному заниматься двоеборьем.Что касается прыгунов, то тут несколько иная картина. Мы хорошо знаем Виктора Самолкина — участника многих ответственных соревнований. Наряду с ним неплохо зарекомендовали себя спортсмены Иван Терентьев и Николай Варзаров. Это — молодые, способные прыгуны. Характерно, что у них, как и у Самолкина, был почти одинаковый результат •— прыжки в пределах 62— 64 метров. Радует то, что они положили правильную основу й' Т'ёхнику исполнения прыжка: хорошее отталкивание и быстрое формирование положения для полета. Очень важно, что оба владеют техникой приземления.Ивану Терентьеву и Николаю Варзарову не хватает еще четкой отработки второй части полета, чтобы прыжок был мощным.У  томичей есть свои хорошие тренеры. Думаю, не ошибусь, если скажу, что на следующий раз томичи выставят сильную команду двоеборцев и прыгунов, которая будет опасным претендентом на Призовое место.В будущем нам придется довольно часто встречаться. Так, намечается обсудить на президиуме Всесоюзной федерации лыжного спорта вопрос об ежегодном проведении у вас всесоюзных соревнований, скажем, в апреле. Цель этого —  продление зимнего сезона. У  томичей снова будет возможность тренироваться и состязаться с сильнейшими.Мыслится организовать в Томске каждый год соревнования прыгунов с трамплина и двоеборцев по зоне Сибири с участием спортсменов Красноярска, Омска, Иркутска, Новосибирска и других городов.У  вас каждый год разыгрывается приз большого томского трамплина. Это хорошее мероприятие. Почему бы не назвать этот приз именем сибирского писателя, революционера или ученого? Такая традиция сложилась в других городах. В  Горьком установлен приз имени Горького, в Перми — приз имени Дзержинского. Подумайте и учтите, что в борьбу за этот приз будут теперь вступать прыгуны из различных уголков страны. Готовьтесь!Как видите, в недалеком будущем Томск станет крупным центром лыжного спорта, как, скажем. Киров, Горький или Пермь.
ПОГОДАПо сообщению Томского гидрометеорологического бюро, 22 марта по Томской области ожидается облачная погода с прояснениями, слабый снег, метель, ветер юго-западный, 7— 12 метров в секунду, температура 6 — 11 градусов мороза.В последующие два дня по Томской области ожидается облачная погода с прояснениями, местами слабый снег, метель, ветер юго-западный, 7— 12 метров в секунду, температура ночью 13— 18, при прояснениях —  20— 25, днем — 9— 14 градусов мороза.

После трех партий 
на первенство мираДо начала матча Ботвинник— Таль трудно было даже пхшблизи- тельно ответить на вопрос, как будут развиваться события в этом ^сприм ерно грудном поединке. Ведь оба советских гроссмейстера сформировались в различные периоды, и их отделяет друг от друга четверть века. К тому же они не сыграли между собой ни одной партии.После трех напряженных партий матча можно сделать некоторые предварительные выводы. Как и в прежних поединках на первенство мира, Ботвинник придерживается классических, научно построенных принципов игры. Лишь в первой партии он дал себя вовлечь в стихию излюбленных его молодым противником тактических комбинаций и быстро потерпел поражение.Гроссмейстер Таль обнаружил в первых встречах не только умение с феноменальной быстротой схватывать комбинационные мотивы, но и показал необычайную выдержку и изобретательность в защите трудных положений.Особенно ярко эти качества проявились в третьей, на редкость волнующей партии, игравшейся 19 марта. Надо прямо сказать, что смелый дебютный эксперимент Таля на пятом ходу в защите Каро- Канн оказался неудачным. Таково

мнешге большинства гроссмейстеров, присутствовавших на туре. К 20-му ходу Ботвинник получил позиционный перевес, а затем выиграл пешку.Однако в этот критический момент Таль не потерял самообладания. Он сначала атаковал королевский фланг противника, а затем как-то незаметно обрушился на позицию короля черных. И тут произошло нечто совершенно необычное.Когда молодой претендент неожиданно пожертвовал фигуру, Ботвинник надолго задумался. Вскоре он оказался в таком сильном цейтноте, что вынужден был делать ходы молниеносно. Лишь благодаря своему колоссальному опыту, чемпион мира сумел организовать оборону своего короля. Путем вечного ш аха Таль красиво форсировал ничью.Т?1ким образом, счет матча стал 2:1 в пользу гроссмейстера Таля.Н а этой неделе — во вторник, четверг и субботу — будут сыграны следующие три партии матча.Я . Р О Х Л И Н , международный арбитр по шахматам, обозреватель Т А С С .
Редактор В. А . КУЗЬМ ИЧЕВ.
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';i£%i£se%xsexieie9e)e9Sse%9e%3tiex)esexx}esestsesesexie%se%3e$e3esesexssicx)e)e»BТомская областная санитарно- эпидемиологическая станция с 21 марта проводит авиаопы. ление против клещей на тер. рнтории 132, 86, 109 кварталов, кордона №  6, кордона №  3 Тимирязевского леспромхоза. В  этих местах должно быть убрано сено, находящееся в поле.
Томский областной драматический театр им. В . П . Чкалова 22 марта — «Лиса и виноград». Начало спектакля в 8 часов вечера.

Кинотеатр имени М . Горького22 марта— новый художественный фильм «Белые ночи». Сеансы: 9, 10-45, 12-30, 2-15, 4 , 5-45,7- 30, 9-15, 11.Зал кинохроники 22 марта — документальные фильмы: «Н . С . Хрущ ев в Индонезии», «На дальневосточной границе», «Изобразительное искусство Эстонии». Сеансы: 9 , 10-05, 11-10, 12-20, 5-45, 6-55.Художественный фильм «Путь один». Сеансы: 1-30, 2-55, 4-20,8- 05, 9-30, 10-55.Кинотеатр имени И . Черных 22 марта. Большой зал— новый цветной художественный фильм «Белые ночи». Сеансы: 9 , 10-40, 12-20, 2, 4 , 5-40, 7-20, 9, 10-40. Малый зал — «Чуж ая родня». Сеансы: 9 , 10-55, 12-50, 2-45, 4-40, 6-35, 8-30, 10-25.Клуб имени Сталина 22 ' марта — «Белые ночи». Сеансы: 2-30, 4-25 , 6-20, 8-15,
10-10.

Автохозяйство №  4 транспорт, ного управления Томского совнархоза с 15 марта 1960 года переименовано в автохозяйство №  14.Томская бухгалтерская школа продолжает прием на курсы повышения квалификации старших бухгалтеров и счетоводов промыш. ленного учета.Обращаться: г. Томск, переулок Макушина, 14. 2— 2Томской карандашной фабрике требуются на постоянную и временную работу плотники.Обращаться: г. Томск, улицаВойкова, 75, отдел кадров. 3 - 1Артели «Металлист» требуются начальник планового отдела и начальник литейного цеха.Обращаться: г. Томск, улица Розы Люксембург, 121. 
___________________________ 2 - 1Томскому грузовому автохозяй- ' ству №  5 облавтотреста срочно требуются: шоферы, автослесари н автомеханики.Обращаться: г. Томск, улица Береговая, 32.

2 — 2

Томская областная контора по прокату кинофильмовс 23 марта выпускает на экраны кинотеатров киноповесть
Друзья-товарищи**

Авторы сценария: В . Крупенкин, Ф . Дорофеев. Режиссер-постановщик Валентин Павловский.Композитор К. Доминчен.Текст песен Л. Рева.В  ролях: Зина Бубенко — Тамара Стрельцова: Витя Гонта —  Ю ра Ржецкий; Олег Шумейко —  Слава Семенов; Вася Коркин —  Саш а Ракитин.Производство Ялтинской киностудии, 1959 г.
Облохотобществу требуются продавец и заведующий мастерской.Обращаться: г. Томск, улица Равенства, 42, телефон 40-83.

2 — 2Томский педагогический институт проводит 26 марта, в 8 час. вечера, традиционный вечер встречис бывшими выпускниками института.27 марта, в 12 часов дня, — методическое совещание. Заседания секций по специальностям состоятся на факультетах.
Томские центральные ремонтномеханические мастерские комбината «Томлес» имеют в продаже по безналичному расчету запасные части к тракторам С-80, ДТ-54 и к автомобилям З И С -5 , ЗИ С-150 н М А З .Обращаться: г, Томск, Нижний луг, 4 .

_ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ 2 — 2Автохозяйству №  2 облавтотреста срочно требуются на постоянную работу: автослесари, кузнец, плотники, шоферы, мотористы, рабочие на строительство, каменщики, прораб, автоэлектрослесарь.Обращаться: г. Томск, проспект имени Фрунзе, 101, отдел кадров.
2 — 2

Администрация, партийная организация и местный комитет Томской нефтебазы с глубоким прискорбием извещают о смертиА Х М Е Т О В А  Ш акирьяна Ш адыевнча,последовавшей 17 марта 1960 года, и выражают соболезнование жене, детям и родственникам покойного.
Томской базе «Росторгодежда» требуются кладовщик и приемщики товаров.Обращаться: , г. Томск, улица Набережная реки Ушайни, 8.Томскому инженерно-строительному институту требуются убор, щицы.Обращаться: г. Томск, Соляная площадь, 2, отдел кадров.

2 — 2

Гр-ка Дучко Мария Ивановна, проживающая в г. Томске, просп. имени Фрунзе, 222, кв. 23, возбуждает дело о расторжении брака с гр-ном Дучко Андреем Ивановичем, проживающим в г. Томске, улица Белая, 12, кв. 1.Дело подлежит рассмотрению в народном суде 7-го участка г Томска.
Адрес редакции: гор. Томск, просп. им. Ленива, 66, телефоны редактора — 37-37, заместителя редактора — 51-75, ответ, секретаря — 31-19, секретариата — 42-40, отделов: партийной жизни — 37-77 и 42-44, пропаганды — 47-45 
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